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К У Й Б Ы Ш Е В С К А Я  О Б Л А С Т Ь . В новой пяти летке зн ачи 
тельно увел и чи тся  добы ча  неф ти и газа . Э то  увели чен и е будет  
идти не тол ьк о  за сч ет  откры тия и эксплуатаци и  н овы х н еф тя
ны х м есторож дений, но и за  счет более интенсивной добы чи  на  
стар ы х п л ощ ад ях . П р ом ы сл овое упр авлени е «П е р в о м а й н е ф т ь »  
—  сам ое крупное в К уй бы ш евск ой  области . Н а его пр ом ы сл ах  
с цел ью  полного использовани я газа , ранее сж игаем ого на ф ак е
ле, построена система герм етизации, неф тестаби ли заци онн ы й  й 
газо-бензин овы й  заводы . В есь  добы ваем ы й  газ п ер ер абаты вается  
и отпр авл яется на предпри ятия н еф техим ической пром ы ш лён но-i
сти.

Н а снимке: ем кости  для хранени я сж иж енного газа.
(Ф отохр он и ка  Т А С С ).

Т О М С К :  ПЯТИЛЕТКУ—ДОСРОЧНО!
и  т о м и , ч и  [т р у д о в ы е  п о д а р к и - з н а м е н а т е а ь н ы м  с о б ы т и я м

3а последние годы наш Томск 
сильно расширился. Он растет, бла
гоустраивается. Бывшие окраины

В городе очень много случаев, 
когда строители начисто уничтожа
ют любовно посаженные горожана-

превращаются в благоустроенные ми деревья, ломают асфальт, благо1
жилые массивы, то там, то тут откры
ваются новые магазины, школы, 
клубы.

Большинство томичей любит свой 
город, украшает его новыми скве
рами, бульварами, отдает немало 
сил и энергии, чтобы сделать род
ной Тоалск красивым, современным.

На этом фоне телл более досад
ны ,факты небрежного, порой пре
небрежительного отношения неко
торых горожан -и целых организа
ций, к городской культуре. Посмот
рите на улицы Усова, Нахимова, 
Вершинина и многие другие. На 
каждой из них вы увидите следы 
вопиющ его пренебрежения к горо
ду, горожанам, наплевательского 
отношения к порученной работе. 
Вот новый дом-красавец, .а рядом 
с ним курганы строительного му
сора. Это следы строителей СУ-11. 
Вот высокий Зчбор оплетен рядами 
колючей проволоки. По улицам там и 
тут валяются исковерканные желе
зобетонные плиты, столбы, сваи, В 
жилых массивах строителей — 
груды земли. По Алтайской улице 
на тротуарах — кучи мусора. И так 
во многих уголках города.

В чём дело? Кто же во всем этом 
виноват? Прежде всего руководите
ли ряда строительных организаций, 
некотсрых заводов, фабрик, которые 
не .любят свой город, не хотят забо
титься о его красоте и культуре. 
Именно так относятся к Томску на
чальники СУ-13, СУ-11, СУ-1 треста 
«Томскстрой» тт. Кадыков, Шехов, 
Гитлиц, директора — фабрики «Кра
сная звезда» т. Лгунов, электроме
ханического завода т. Аристов, ру
ководители ряда вузов, техникумов, 
«Спецстроя», завода режущ их ин
струментов и многие другие. Они 
благоустраивают город, если можно 
так выразиться, из-под палки. Дело 
доходит до смешного. На террито
рии политехнического института 
побывала комиссия, указала на ку 
чу мусора — ее сразу же убрали, а 
рядом осталась лежать вторая точ
но такая же.

Заместителю управляющего тра
стом «Томскстрой» по кадрам и бы
ту т. Афанасьеву сказали, что надо 
садить деревья во дворе городка 
строителей пол улице Нахимова — 
посадил. Д ругом у заместителю уп
равляющего трестом — т. Гольд
штейну предложили убрать с неко
торых площадок железобетонные 
глыбы и плиты — убрал, А на дру
гих участках, нэпример, в жилом 
массиве на улице Трамвайной ж е 
лезобетонные сваи так и лежат. И 
невдомек тт. Кадыкову, Гитлицу, 
ИГехову, что их столь неприязненное 
отношение к благоустройству от
нюдь не способствует воспитанию 
любви у то в* ичей к родному городу. 
Многие жители улиц Нахимова, Усо
ва, Вершинина, О сипенко и других 
выйдут на улицы с лопатами в ру
ках, постоят, посмотрят на изрытые 
кое-как засыпанными траншеями 
улицы и разойдутся по домам. Го* 
ры глины, остатки исковерканных 
железобетонных панелей, столбов, 
свай не то что лопатой — бульдозе
ром с места не сдвинешь. И лежат 
эти железобетонные следы строите
лей не неделями, а месяцами и го
дами,

устроенные ранее улицы превра
щают в непроходимые и непроез
жие. И никто не схватит их за руку, 
не скажет: «Хватит безобразничать! 
Строить надо по-хозяйски, как сле
дует».

В этом году, как ни в каком дру
гом, о благоустройстве города ве
дется м ного разговоров на сессиях, 
заседаниях горисполкома и райис
полкомов. В начале весны этот воп
рос обсуждался на собрании город
ского партийного актива. Потом бы
ло принято специальное постановле
ние бю ро городского комитета пар
тии. Директор  ТЭМЗа тов. Аристов 
тоже выступал на собрании город
ского партийного актива, говорил . 
много хороших слов о необходимо
сти благоустройства города. Но, ухо
дя с собрания, сразу ж е  забыл о 
своих обещаниях. Коллектив завода 
ничего не сделал, чтобы хоть мало- 
мальски благоустроить территорию 
жилищ ного массива по М осковско
му тракту А ведь гам в основном 
живут рабочие ТЭМЗа.

Такое отношение к  благоустрой
ству можно обьяснить только недо
пониманием всей полноты ответ
ственности прежде всего хозяй
ственных руководителей и партий
ных организаций за повышение 

культуры родного города.
В борьбе за повышение город

ской культуры исключительно вели
ка роль Советов. Однако Ленин
ский и особенно Кировский райис
полкомы и городской Совет еще 
мало что сделали, чтобы по-насто
ящему взять в свои руки благоуст
ройство города. Заседаний испол
комов, депутатских комиссий на эту 
тему проводится очень много, при
нимается уйма всевозможных реше
ний, но толку от всего этого мало.
В ход не пущзна основная сила — 
общественность.

Крайне принижена требователь
ность к  работникам городского  и 
коммунального хозяйства, к  домоуп
равлениям. В Кировском  районе, 
например, вопрос о благоустройстве 
района недавно обсуждался на сес
сии. Принято хорошее решение, но 
оно так и осталось на бумаге. Рай
исполком не сумел организовать 
контроля за его исполнением. В 
районе 400 улиц, а создано всего 
семь уличных комитетов, о работе 
которых, кстати сказать, в райис
полкоме имеют весьма смутное 
представление. На предприятиях, в 
учебных заведениях, учреждениях 

не созданы депутатские группвц И 
каждый депутат зачастую действует 
в одиночку. Проку от этого немно
го.

Борьб-- я* повышение культуры 
родного Томска требует большого 
внимания партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций. Ее надо активизировать 
на всех направлениях. Видимо, на
стала пора, когда с руководителей 
заводов, организаций, учреждений, 
учебных заведений, с партийных о р 
ганизаций за повышение культуры 
города, бл-м ©устройство закреплен
ных улиц, сиверов, парков, бульва
ров надо спрашивать так же, как и 
за выполнение производственного 
плача.

НА ПОЛЯХ
Установилась . сухая солнечная 

погода. Темпы сева нарастают 
каждым днем. В южных районах 
области посевная в полном разгаре.

По данным областного статистиче
ского управления, на 25 мая по 
области засеяно яровыми 7 7 .8 0 4  
гектара, что составляет 2 1 ,1  про
цента к плану. Пшеницей засеяно 
5 8 .8 4 1  гектар, или 37 процентов к 
плану.

Как известно, запоздалая весна 
сдвинула сроки весенних полевых 
работ. В прошлом году на эту дату 
план сева пшеницы был выполнен 
на 1 0 1 ,2  процента.

Земледельцы прилагают все уси
лия, чтобы сократить ранее состав
ленные графики сева, не упустить 
драгоценное время.

Труженики полей Кожевников- 
ского района к 25  мая план сева 
пшеницы выполнили на 6 9 ,7  про
цента. Шегарцы на эту же дату за
сеяли 4 9 ,8  процента площадей, от
веденных под пшеницу. В Зырян
ском районе засеяно 4 3 ,6  процен
та пшеничных плантаций.

Многие ! хозяйства Кожевников- 
ского района близки к завершению 
сева пшеницы. Еак сообщил заме
ститель начальника райсельхозуп- 
равления тов. Тимофеев, на утро 
26  мая колхоз «Заветы Ленина» вы
полнил план сева пшеницы на 9 5 ,3

процента, колхоз им. Кирова —  на 
9 1 ,7 , имени XXI съезда КПСС —  на 
8 8 ,7  процента. Ежедневно в Ко- 
жевниковском районе засевают око
ло 6 тысяч гектаров. Сегодня- 
завтра район завершит сев пшени
цы.

В Шегарском районе закончил 
сев пшеницы колхоз «К новым 
победам». Сегодня завершает сев 
пшеницы по утвержденному плану 
совхоз «Р оссия».. Но ему предстоит 
еще засеять этой культурой . 3 00  
гектаров на тех полях, где погибла 
озимая рожь. В ближайшие дни за
вершает сев пшеницы колхоз «Ги
гант».

Одповременно с зерновыми идет 
сев льна. В хозяйствах ГОегарского 
района план сева этой культуры вы
полнен к 25 мая на 44  процента. В 
Зырянском районе засеяно лишь 8 ,3  
процента площадей, отведенных под 
лен. в Асиновском —  6 ,1 , в Том
ском —  4 ,4  процента.

Границы сева стремительно ото
двигаются все дальше на север. Хо
зяйства Кривошеинского района к 
25 мая выполнили план сева пше
ницы на 25  процентов, Чаинскпго—  
на 4 ,1 , Молчановского —  на 3 ,6  
процента.

Земледельцы области, преодоле
вая трудности нынешней весны, с 
честью несут трудорую вахту,

Давно уже стало традицией встречать знаменательные события 
.успехами в труде. В будущем году исполняется 50 лет со дня победы 
Великой Октябрьской социалистической революции. А завершающий 
год пятилетки будет ознаменован событием огромной важности: сто
летием со дня рождения В. И. Ленина.

Коллектив Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего 
комбината решил развернуть широкое социалистическое соревнова
ние в честь этих знаменательных дат. Инициаторами этого патриоти
ческого начинания стали рабочие погрузочной бригады, которой ру
ководит ударник коммунистического труда В. В. Быков.

Из года в год этот коллектив добивается замечательных успехов в 
работе. XXIII съезд Коммунистической партии бригада встретила до
стойным подарком. На 785 кубометров леса больше квартального 
плана погружено ею. Это высшая выработка на комбинате.

Воплощение в жизнь планов, намеченных XXIII съездом КПСС, 
зависит от творческой активности всего коллектива Томского ЛПДК. 
За пятилетие объем промышленного производства должен увеличить
ся более, чем в 2,6 раза. И бригада В. В. Быкова решила досрочно, к 
пятидесятилетию Советской власти, выполнить план двух лет. Пяти
летка будет завершена тоже досрочно, к столетию со дня рождения 
В. И. Ленина.

Это начинание с воодушевлением поддержано на комбинате. К 
последнему году пятилетки деревообработчики будут давать 159 ты

сяч кубометров товарных пиломатериалов, 5 тысяч кубометров ящич
ной тары, 150 тысяч квадратных метров оконных и 350 тысяч квад
ратных метров дверных блоков. Древесностружечных плит произве
дут 25 тысяч кубометров.

Сейчас главное для деятельности комбината — быстро разгружать 
баржи с лесом, без задержки выкатывать из воды древесину. И на 
этом важнейшем участке производства инициативу бригады В. В. Бы
кова уже поддержали десять коллективов. Пять тысяч кубометров 
сверх задания двух навигаций в честь пятидесятилетия Советской 
власти — таково обязательство бригады, занятой на выкатке, кото
рой руководит A. М. Боровицкий. Достойными подарками решили 
встретить это событие коллективы Л. М. Праикевича и A. М. Кудра- 
чева.

У хорошей традиции всегда много последователей. По предвари
тельным подсчетам, в последнем году пятилетки предстоит выкатать 
из воды миллион 850 тысяч кубометров древесины. И успешное ре
шение этой огромной задачи во многом зависит от высокой производи
тельности труда.

Соревнование набирает силу. Весь участок № 2, занятый на вы
катке древесины из воды, решил выполнить навигационный план на 
120 процентов. Инициатива передовых рабочих по достойной встрече 
пятидесятилетия Советской власти и столетия со дня рождения 
В. И. Ленина обретает могучий размах.

Сотня встреч избирателей с кан
дидатами в депутаты проходят в эти 
дни в избирательных округах по вы
борам в Верховный Совет СССР. 
Свыше трех тысяч текстильщиков 
Смоленского льнокомбината присут
ствовало на встрече со своим канди
датом в депутаты Верховного Сове
та СССР первым в мире летчиком- 
космонавтом Ю. А, Гагариным, бал
лотирующимся в Смоленском избира
тельном округе по выпорам в Совет 
Национальностей.

Выступившие на собрании горячо 
приветегвовали своего земляка, про
славившего Отчизну подвигом в кос
мосе. Мы верим, заявляли они, что 
Юрий Алексеевич Гагарин оправда
ет наше доверие на депутатском по
сту.

Во Дворне культуры металлургов 
в Волгограде труженики Красноок
тябрьского района города встрети
лись со своим кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Центральному избиратель
ному округу сталеваром завода 
«Красный Октябрь» А. Ф. Белоусо
вым. Выступившие на встрече теп
ло отзывались о нем как передовом 
производственнике, активном обще
ственнике.

Наш кандидат в депутаты —  один 
из лучших сталеваров завода, ска
зал старший мастер мартеновского

оказано высокое доверие
Кандидаты в депутаты

з б и р am е л ейУ с в о и х и
цеха Н. Попов. Вместе с ним я ра
ботаю более двадцати лет. По-госу
дарственному, с любовью относится 
он к своему делу. По его инициати
ве на заводе были осуществлены 
технические усовершенствования, 
которые позволили значительно уве
личить выплавку стали.

Более семисот человек присутст
вовало на собрании избирателей 
Ангренского избирательного округа 
(Узбекская ССР). Там кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР зарегистрирован второй 
секретарь ЦК Компартии Узбекиста
на В. Г. Ломоносов. Он— верный сын 
нашей партии, мы призываем всех 
избирателей отдать за него свои го
лоса, заявляли выступавшие.

В Чувашии кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР заре
гистрированы: в Совет Союза по Че
боксарскому избирательному округу 
—  видный советский ученый, прези
дент Академии медицинских наук 
СССР Н. Н. Блохин, и в Совет На
циональностей по Чебоксарскому

Ш

сельскому избирательному округу- 
заведующая молочнотоварной фермой 
плодово-ягодного совхоза А. Е. Сте
панова. Теплой и сердечной была их 
встреча с избирателями.

Представители общественности 
Ставропольского края встретились с 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР по Ставропольскому избира
тельному округу председателем прав
ления Союза писателей Российской 
Федерации Л. С. Соболевым.

В третий раз Леонид Соболев вы
двигается в Верховный Совет трудя
щимися края. Он с честью оправды
вает доверие избирателей. Об этом 
говорили на собрании доверенное ли
цо —  инженер Пятигорского маши
ностроительного завода 3. Демина, 
карачаевская поэтесса Халимат Бай- 
рамукова, студентка Пятигорского пе
дагогического института иностран
ных языков Галина' Мещерякова и 
другие.

Многолюдной была встреча изби
рателей с кандидатом в депутаты

Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Гурьевскому /избирательно
му округу (Казахская ССР) буриль
щиком Жетыбайской нефтеразве
дочной экспедиции С. А. Салмано
вым. Демобилизовавшись из рядов 
Советской Армии, он пять лет назад 
пришел в трудовую семью нефтераз- 
ведчиков Мангышлака, вместе с то
варищами участвовал в подготовке 
к пробной эксплуатации коуцнейше- 
го месторождения Жетыбай,

На предвыборном собрании инже
нер В. Жихарева, буровой мастер 
М. Тарабрин, главный геолог геофи
зической экспедиции А. Сембаев и 
другие заявили, что Салманов будет 
достойным депутатом. Они призвали 
избирателей единодушно отдать за 
него свои голоса.

Выступая на собраниях избирате
лей, кандидаты в депутаты выража
ют благодарность за оказанное им 
доверие и заявляют, что отдадут все 
силы служению своему народу, вы
полнению решений XXIII съезда пар
тии.

' ГТАС-С).

КО
Б ур овую —  
дню выборов

На тысячи квадратных ки
лометров раскинулись владе
ния Западной разведки. Но ку
да бы ни полетел в эти дни. 
всюду чувствуется трудовой 
подъем, вызванный подготов
кой к выборам в Верховный 
Совет СССР. Успешно идет 
испытание 92-й скважины. Вто- 
р< й объект ее дал приток неф
ти. Опробование скважины 
продолжается. Монтажники 
бригады, которой руководит 
тов. Овчар, заканчивают строи
тельство Р-1-4 на Мыльджин- 
ской площади. В мае скважи1 
та войдет в число действую
щих. Проходку будет вести 
бригада, которую возглавляет 
мистер Н. И. Верещак. Бгжга- 
да взяла обязательство к 1 ию
ня пройти больше. 1 000 мет
ров. Ко дню выборов заканчи
вает бурение 43-й скважины 
бригада мастера Е. Ф. Федю- 
шина Это будет подарок буро
виков ко дню выборов.

В. ЛЫЧЕВ. 
старший инженер Запад
ной разведки Каргасокско- 
го района.

МОСКВА. На ВДНХ открыта 
международная выставка «Совре* 
менные сельскохозяйственные ма
шины и оборудование».

НА СНИМКЕ: сельскохозяйст
венное оборудование на открытой 
площадке павильона ГДР.

(Фотохроника ТАСС).

СОВЕТСКИЕ 
ПАРЛАМЕНТАРИИ 
В ПАКИСТАНЕ
РАВАЛПИНДИ, 25  мая. 

(ТАСС). По приглашению Нацио
нального собрания Пакистана 
сегодня вечером сюда прибыла 
делегация Верховного Совета 
СССР во главе с депутатом Вер
ховного Совета СССР, заместите
лем Председателя Совета Минист
ров СССР К. Т. Мазуровым.

« ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА »

Президиум Верховного Совета 
СССР установил праздник «День 
энергетика».

«День энергетика» будет 
праздноваться ежегодно 22 декаб
ря —  в день открытия в 1 9 20  
году \ГШ Всероссийского съезда 
Советов, принявшего Государст
венный план электрификации 
России *— Г09ЛР0.

(ТАСС).

Сообщение ТАСС
В связи с успешным выполне

нием намеченной программы ис
пытаний системы посадки косми
ческих аппаратов ТАСС уполномо
чен заявить, что с 25  мая 1 9 66  
года район акватории Тихого оке
ана. объявленный в сообщении 
ТАСС от 14 декабря 1 9 6 5  года, 
свободен для мореплавания и по
летов самолетов. Для обеспечения 
безопасности правительство Со
ветского Союза просило, чтобы 
суда и самолеты не заходили, в 
район акватории Тихого океана с 
координатами углов:

43 градуса 44 минуты север
ной широты;

1 79  градусов 0 7  минут запад
ной долготы;

44 градуса 17  минут северной
широты;

1 7 7  градусов 4 9  минут запад
ной долготы;

42  градуса 01  минута север
ной широты;

1 76  градусов 04  минуты за
падной долготы;

41 градус 33 минуты северной 
широты;

1 7 7  градусов 22  минуты за
падной долготы.

МЕХАНИЗАТОРЫ
ВООДУШЕВЛЕНЫ
Недавно перед началом весен

них полевых работ у нас состоя
лось совещание механизаторов. 
Речь шла о том, как лучше орга
низовать труд и хорошо провести 
сев. С большим воодушевлением 
встретили механизаторы сообще
ние председателя колхоза А. Я. 
Дроздова о том, что правление 
колхоза решило, согласно рекомен
дации ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР, установить с 1 июня 
нормы выработки применительно 
к нормам, действующим на анало
гичных работах в совхозах.

Сейчас у бухгалтеров очень 
много работы, мы пересматриваем 
нормы выработки и расценки,! 
чтобы с 1 июня оплачивать труд
колхозников по-новому.

А. ПАВЛЮЧЕНКО.
бригадир колхоза «Искра» 

Кривошеинского района.

И З  О Т С Т А Ю Щ И Х — В  П Е Р Е Д О В Ы Е
Еще в прошлом году 

колхоз имени Жданова 
Асиновского района 
считался по надоям мо
лока одним из отстаю
щих хозяйств. Здесь 
непродуктивно исполь
зовались пастбища, в 
зимний период бесконт
рольно, нерасчетливо 
расходовались корма, и 
к концу зимовки, как 
правило, их не хватало. 
Животные на пастбища 
выходили истощенны
ми. Существующий по
рядок оплаты труда не 
создавал у работников 
фермы материального 
стимула.

Значительные пере
мены к лучшему про
изошли на ферме уже в 
начале этого года, с 
приходом 1 к руковод
ству хозяйством вдум
чивого, грамотного 
председателя коммуни
ста А. М. Шалагина. 
Первым делом предсе
датель с помощью ак
тива подобрал трудолю
бивых, заботливых, доя
рок, скотников. Боль
ше самостоятельности^ в 
работе было предостав
лено молодому инициа
тивному зоотехнику 
комсомолке М. Матве
евой.

Правление артели, 
зоотехник уточнили на
личие имеющихся в хо
зяйстве кормов и уста
новили строжайший 
контроль за расходова
нием их. Недостаток 
кормов был восполнен за 
счет хвойной и соло
менной муки. Зоотехник 
вскоре добилась акку
ратного выполнения 
всеми, работниками фер
мы распорядка дня, ра
ционального использо
вания каждого кило
грамма корма. А гаран
тированная оплата тру
да способствует закреп
лению кадров на ферме.

Результаты не замед

лили сказаться. Уже по 
итогам первого кварта
ла колхоз имени Жда
нова по надоям молока 
вышел на первое место. 
Несмотря на бедный 
кормовой рацион, на 
каждую корову здесь 
было надоено больше, 
чем за первые три ме
сяца прошлого года. 
План первого квартала 
продажи молока артель 
выполнила на 1 2 8 ,3  
процента. Прирост про
тив прошлого года ра
вен 14  процентам. 
Большая заслуга в этом 
доярок 0 . К. Глушачен- 
ко, 0. И. Емельяновой, 
II. Н. Пшеничниковой,

А. П. Пономаревой, по
лучивших от каждой 
коровы с начала года 
более 1 .0 0 0  килограм
мов. Впервые молочно
товарная ферма артели 
принесла прибыль.

Апрель и май были 
наиболее трудными ме

сяцами для коллективов 
фермы. Но воодушев

ленные первыми успе
хами, труженики фермы 
не сдали завоеванных 
позиций. Изыскивая 

любую возможность ‘ для 
пополнения запасов 

кормов, коллектив фер
мы сумел удержать за 
собой первенство по на- j 
доям молока и успешно i

ведет продажу его го
сударству. Готовясь до
стойно встретить пред
стоящие выборы в Вер
ховный Совет СССР, 
труженики фермы при
няли обязательство: - по
лугодовой план прода
жи молока выполнить в 
первой декаде июня. 
Эь о обязательство под
крепляется практиче
скими делами. План 
первого полугодия 
здесь выполнен уже 
более чем на 90 про
центов.

Артель подготовилась 
к пастбищному перио
ду. Подобраны опытные 
пастухи, Подготовлены

водоемы и подходы к 
ним. Для пастьбы дой
ного гурта выделены 
клевера. На ' пастбище 
установлена доильная 
установка.

Животные нынче 
выйдут на пастбища 
удовлетворительной упи
танности. С появлением 

обильного зеленого 
корма работники фер
мы рассчитывают су
точный надой довести 
до 11 — 12 килограм
мов на корову и завое
ванное первенство по 
надоям и продаже мо
лока сохранить за собой 
до конца года.

И, КОРШУНОВ,
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5 КРАСНОЕ ЗНАМЯ

НА Т А Ш К Е Н Т -  
ЗЕАЕНАЯ УЛИЦА

Телеграммы-молнии из Министерства путей сообщения, требующие 
внеочередной отправки грузов, адресованных пострадавшему от зем
летрясения Ташкенту, лежат на столах начальников станций Томска. 
Но и без них томские железнодорожники делают все, чтобы дать ма
териалам, идущим в столицу Узбекистана, зеленую улицу. Только что 
товарная контора станции Томск-П отправила маршрутом на Таш
кент вагон пиломатериалов и вагон кабельных барабанов. Их посла
ли с завода «Томкабець» своим коллегам в пострадавший город том
ские кабельщики. Пиломатериал предназначен для Ташкентского на
учно-исследовательского’ института кабельной промышленности, а 
барабаны — для Ташкентского кабельного завода. Несколько дней 
назад от грузовых платформ станции Томск-I ушел в Ташкент вагон 
бытовых электроламп, посланный с Томского электролампового заво
да. Не остались в стороне от благородного дела помощи поврежден
ному стихией городу и рабочие завода резиновой обуви. Они отгру
зили -в Ташкент двадцать четыре контейнера, содержащие 27.000 
пар национальной обуви народов Средней Азии — так называемых 
«галош азиатских».

Для восстановления города, нужен лес. Свой вклад в дело 
помощи Ташкенту внес коллектив лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината. В столицу Узбекской республи
ки отправлено двадцать вагонов строевого леса, восемь вагонов дро
вяного и два — крепежного долготья,

Б. СМИРНОВ.

Читая в Директивах XXIII съезда 
КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР на 
1 9 6 6 — 1 9 7 0  годы о дальнейшей 
механизации сельского хозяйства, я 
невольно задумался о том, насколь
ко с ростом численности тракторно
го и автомобильного парков в кол
хозах и совхозах возрастет объем 
поставок нефтепродуктов этим хо
зяйствам.

Я хочу сказать о проблеме по
ставки нефтепродуктов потребите
лям. Для нас, в условиях крайнего 
севера, это серьезная проблема, в 
которой еще много нерешенного.

Основные потребители нашей 
Подгорнской нефтебазы — * хозяй
ства Чаинского и Бакчарского рай
онов. Объем поставок нефтепро
дуктов по нашим масштабам срав
нительно большой и будет из года в 
год возрастать. Наша база располо
жена на берегу реки Чаи, и, разу
меется, наиболее дешевый способ 
доставки сюда нефтепродуктов —  
водный. Однако из общего количе
ства дизтоплива, бензина и проче

го горючего ежегодно по реке до
ставляют только 5 5 — 60  процентов.

Дело в том, что Чая для навига
ции открыта не более двух месяцев. 
Весною вслед за ледоходом по ней 
сплавляют лес* уже в июле река

мелеет, значит, нефтепродукты нуж
но завезти за каких-то восемь— де
вять недель. Своего флота у нас нет, 
и в этом деле мы всецело зависим 
от госпароходства. Но речники, как 
я уже говорил выше, доставляют не 
более двух третей годового запаса. 
Есть у них мелководные наливные 
суда, которыми можно бы завозить 
горючее и после спада еоды, только 
используют их речники неохотно.

В итоге тысячи тонн нефтепро^- 
дукгов приходится завозить зимой 
за триста километров автомобиль
ным транспортом. Вереницей идут 
по зимним дорогам бензовозы из 
Томска в Подгорное и Парбиг. Сжи
гается горючее, изнашиваются ма
шины, отрываются от другой рабо
ты шоферы. Теперь считайте, во 
что это обходится. Доставка тонны 
горючего по воде стоит около девя
ти рублей, а за доставку . этой же 
тонны зимою приходится отдавать 
48  рублей. Продаем мы дизтопливо 
по 35  рублей за тонну. Получается, 
что привезут на 4)азу горючее для 
продажи, а мы не то что выручить 
за него что-нибудь, еще приплачи
ваем за каждую тонну своих 13  
рублей. Короче говоря, как в посло

вице: «За морем телушка— полуш
ка, да рубль перевоз». Куда бы ни 
шло, если б деньги из одного госу

дарственного кармана попадали в 
другой, но ведь они уходят на^ ве
тер, улетают в выхлопную трубу. В 
прошлом году в основном из-за пе
реплаты за транспорт нефтебаза 
понесла более 180 тысяч рублей 
убытка. Убытки, правда, нам пла
нируют. Но какие бы они ни были 
—  плановые или неплановые,— это 
все равно убытки.

Для доставки горючего приходит
ся заключать договоры с другими 
организациями. В частности, нефте
продукты нам возят Бакчарское ав
тохозяйство, а также Чаинское, Пар- 
бигское. и Бакчарское объединения 
«Сельхозтехника». Чгб касается ав
тохозяйства, то оно горючее и сма
зочные материалы привозит лишь 
себе, и только «Сельхозтехника» до
ставляет горючее для колхозов, сов
хозов и других потребителей. В 
свое время, еще в бытность машин
но-тракторных станций, обеспече
ние горючим входило в круг обя
занностей МТС. Машинно-трактор
ных станций давно нет, объединения 
«Сельхозтехника», организованные 
на их базе, выполняют совершенно 
другие функции, однако доставка 
горючего перешла им по наследству.

Кстати говоря, наследство это 
для «Сельхозтехники», не особенно 
желательное, и зачастую у нефтеба

зы из-за перевозок возникают раз
ногласия. Например, шоферы более 
или менее охотно гоняют бензовозы 
от Томска до Парбига или Подгор
ного. Тут и расстояние подходящее, 
и дороги неплохие, а значит, за
работок хороший. А вот от Парбига 
до Кенги, за 60 километров по пло
хой дороге, заставить увезти горю
чее нелегко. Помимо бензовозов, 
часть нефтепродуктов приходится 
возить затаренными в бочках, для 
чего нужны бортовые машины. Они 
же зачастую заняты на других ра
ботах. Снова задержка.

Итак, во-первых, для удешевле
ния доставки нефтепродуктов необ
ходимо, чтобы речники максималь
но использовали возможности до
ставки горючего и смазочных мате
риалов водным путем. Это зависит 
как от них самих, так и от Ново
сибирского управления Главнефте- 
снаба. Что касается нас, то мы смо
жем за навигацию принять неф
тепродукты на весь год. Тары у нас 
достаточно.

Во-вторых, необходимо упорядо
чить дело с автотранспортом. Ведь 
даже если все нефтепродукты заве
зут по реке, и то нужны машины 
для доставки их потребителям. Я 

считаю, что для этих целей необхо
димо создать специализированное 
автохозяйство. Это освободит «Сель
хозтехнику» от не свойственных ей 
функций, и там смогут лучше за
ниматься своими непосредственны
ми делами, которые, к слову ска
зать, у них не всегда в порядке. 
Заключив договор со специализиро
ванным автохозяйством, мы смогли

бы лучше регулировать и доставку 
нефтепродуктов. В» наших северных 
условиях это дело требует опера
тивности. Специализированные ав
тохозяйства для перевоза нефтепро
дуктов в ряде областей уже суще
ствуют и зарекомендовали себя по
ложительно.

Есть у нас еще другие нерешен
ные вопросы. Например, когда нам 
привозят по реке продукцию в боч
ках, приходится их выгружать 
вручную и переплачивать большие 
деньги. Стоит оборудовать суда вы
кидными транспортерами *—  будет 
и дешевле и легче. Да и хотя ' бы 
один трактор нужно нам иметь для 
перевозки грузов и расчистки подъ
ездных путей зимою. База наша в 
стороне от тракта, и приходится 
нанимать бульдозеры. Довелись в 
пургу пожар на базе, даже пожар
ная машина к нам не пройдет.

Все это нужды нашей нефтеба
зы, и, конечно, сравнивая их с 
грандиозными задачами, которые 

предстоит решить советским лю
дям в начавшейся пятилетке, дела и 
заботы нашей базы —  капля в мо
ре. Но ведь в выполнение пятилет
него плана вливается также доля 
нашего труда, и каждый, где бы он 
ни работал, должен сейчас поду
мать о том, как сделать труд на 
своем участке производительнее, ка
кие еще каналы потерь можно за
крыть.

Е. Г0Л0ВИЗНИН,
директор Подгорнской нефтеба
зы Новосибирского управления
Главнефтсснаба.

Люда Тетеркина, радиотехник передающей станции Томского ■ 
радиоцентра, приехала в Томск после окончания техникума пять ■ 
лет назад. Сейчас она в совершенстве освоила свою профессию. ■ 
Люда — ударница коммунистического труда.

Фото В. Ефименко.
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К Р А Н Ы  Д Л Я . . .  У К Р А Ш Е Н И И
У подъезда первого цеха воз

вышается над заводскими по
стройками неподвижный башен
ный кран. Порывистый ветер 
раскачивает беспомощно повис
шие стропы.

— Башенный кран вышел из 
строя еще неделю назад, — 
рассказывает директор завода 
N° 2 объединения предприятий 
строительных материалов С. И. 
Зудов. — Мы сразу обратились 
в управление механизации, и 
вот результат: прошло четыре 
дня, а "кран по-прежнему не 
работает.

Отсутствие крана парализу
ет деятельность первого цеха. 
Он необходим не только для 
отгрузки готовой продукции, но 
и для пропарочных камер.

Начальник управления меха
низации В. П. Федько пообе
щал помочь автокраном. Этот

механизм появлялся на терри
тории завода несколько раз,- да 
только ненадолго. Во время ра
боты вторрй смены он отсутст
вует.

Сейчас много дел на благо
устройстве дорог города. И, по
жалуй, бордюры, которыми они 
окантовываются, — самая ходо
вая продукция. А отгружать ее 
нечем.

Не менее печальная история 
приключилась и со вторым ба
шенным краном, который дол
жен обслуживать столярный 
цех. В начале года коллектив 
столярного цеха, подсчитав 
свои возможности, взял повы
шенное обязательство вместо 
плановых 17 тысяч квадратных 
метров столярных изделий из
готовить 28 тысяч.

Но для этого опять необхо
дим был башенный.кран. Вско

ре его установили. Результаты 
не замедлили сказаться. За че
тыре месяца цех изготовил 
9.627 квадратных метров сто
лярных изделий. Сейчас рабо
тать на этом кране запрещено. 
Он находится в зоне действия 
высоковольтной линии. Линия 
принадлежит автокомбинату. 
Неоднократные просьбы руко
водителей завода несколько 
сместить линию в сторону, за
менить ее кабелем остаются без 
ответа. Тогда решили принять 
более строгие меры. Или вы пе
ренесете линию, или мы вас от
ключим. Ответ был хоть вежли
вым, но категоричным: «В та
ком случае вы не получите ни 
одной автомашины». Сейчас 
разгрузка леса и подача его на 
пилораму производятся вруч
ную.

Т. ПРОЦЮК.

БЕСЕДЫ О XXIII СЪЕЗДЕ КПСС!

МЕЖДУНАРОДНОЕ ЗНАЧЕНИЕ
XXIII СЪЕЗДА КПССВнимания всего мира привлече

но к решениям XXIII съезда Комм у
нистической партии Советского Со
юза. Съезд показал сплоченность 
партии, ее все возрастающий авто
ритет как в нашей стране, так и во 
всем мире.

КПСС, насчитывающая 12 миллио
нов 471 тысячу членов и кандидатов 
партии, является мощ ным отрядом 
международного коммунистическо
го  и рабочего движения. Сейчас в 
мире имеется 88 компартий, в ко 

торых объединено около 50 миллио
нов коммунистов. На съезде были 
представители коммунистических и 
рабочих партий, национально-демо
кратических и левых социалистиче
ских партий из 86 государств.

Съезд продемонстрировал един
ство мнений марксистско-ленинских 
партий, делегации которых прини

мали участие в его работе, по важ
нейшим проблемам современности. 
С трибуны съезда они активно под
держали политическую линию и 
практическую  деятельность Цент
рального Комитета КПСС. Съезд про
шел под знаком  укрепления интер
национальной солидарности м ирово
го  революционного и национально- 
освободительного движения.

Вопросы, рассмотренные XXIII 
съездом КПСС, имеют чрезвычайно 
большое международное значение.

Съезд подвел итоги Созидатель
ного труда советского народа, про
демонстрировал перед всем миром  
грандиозность успехов первой со
циалистической державы, ярко  сви
детельствующих о том, что в эконо
мическом  соревновании двух си
стем —  социалистической и капита
листической —  побеждает социа
лизм. Своими успехами Советский 
Союз оказывает революционизиру
ющ ее влияние на -весь мир.

В 1965 году в СССР было вырабо
тано 507 миллиардов киловатт-часов 
электроэнергии, что в 101 pas боль

1928 году, когда совег- 1 умножают силы национально-освобо-ше, чем в 1У^8 году, когда совег- 1  
ский народ приступал к выполнению 
первого пягилетнего плана. За 
это ж р  время производство 
стали возросло в 21 раз и до
стигло 91 миллиона тонн. В настоя
щее время Советский Союз про
изводит стали больше, чем Ан
глия, Ф ранция и Западная Германия, 
вместе взятые. В результате успеш
ного выполнения семилетнего плана 
объем промышленной продукции 
вырос на 84 процента, увеличилось 
производство товаров народного по
требления, выросло материальное 
благосостояние советского народа.

Эти успехи —  вдохновляющий 
пример для народов, вставших на 
путь социалистического развития, 
для борцов за мир, демократию, со
циализм во всех странах.

Съезд утвердил Директивы по 
пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1966— 1970 
годы. Главную экономическую  зада
чу новой пятилетки партия видит в 
том, чтобы «а основе использова
ния достижений науки и техники, ро
ста производительности труда обес
печить значительный рост промыш
ленного производства, высокие ус
тойчивые темпы развития сельского 
хозяйства и на этой основе добить
ся существенного подъема матери
ального благосостояния советских 
людей.

Пятилетний план выражает не толь
ко коренны е интересы советского 
народа. Наша борьба за коммунизм 
имеет огром ное интернациональное 
значение, ибо успехи СССР, рост его 
могущества, расцвет его экономики 
и культуры ещ е более укрепляют 
мировую  социалистическую систему,

дительного движения, всех людей 
доброй воли, борющихся за мир во 
всем мире.

Мировая социалистическая система 
определяет главное направление ис
торического развития и является ве
дущей революционной силой нашей 
эпохи. В Резолюции съезда, приня
той по Отчетному докладу Цент
рального Комитета КПСС, записано: 
«Съезд поручает ЦК КПСС и впредь 
развивать и укреплять идейно-поли-. 
тические связи с коммунистически
ми и рабочими партиями всех стран 
социализма на принципах м арксиз
ма-ленинизма, всемерно содейство
вать сплоченности социалистического 
содружества, укреплению  его могу
щества и влияния, расширять эконо
мическое, научно-техническое сот
рудничество и культурные связи, 
воспитывать советских людей в ду
хе дружбы  и интернациональной со
лидарности с народами братских 
стран».

Буржуазная пропаганда накануне 
съезда, используя отказ руководите
лей Коммунистической партии Китая 
послать делегацию на XXIII съезд 
КПСС, злорадствовала и злопыха
тельски предсказывала дальнейшее 
обострение идеологических разно
гласий в мировом коммунистическом 
движении. Эти предсказания прова
лились. В работе съезда приняли 
участие представители всех социали
стических стран, за исключением Ки
тайской Народной Республики и Ал
бании.. Съезд продемонстрировал 
сплоченность социалистического со
дружества и еще раз подчеркнул са
моизоляцию противников братского 
ертруаничесхва грсударет! ®рциадй-

стического лагеря,
Представители братских ком муни

стических партий, выступавшие на 
съезде, ярко и образно говорили о 
той благородной роли, которую  иг
рает Коммунистическая партия Со
ветского Союза на международной 
арене и в международном рабочем 
движении. Первый секретарь Цент
рального Комитета Болгарской ком 
мунистической партии Тодор Ж ивков 
сказал: «Большое счастье для чело
вечества, что существует великий Со
ветский Союз, который своим высо
ким  политическим авторитетом, сво
ей неисчерпаемой экономической 
мощ ью и непобедимой армией, осна
щенной самой совершенной военной 
техникой, наводит страх на империа
листов. Вы, советские люди, на своих 
плечах несете основную тяжесть 
борьбы за освобождение человече
ства от национального и социально
го гнета, за спасение народов от 
ядерной катастрофы».

Чрезвычайно большое значение 
для укрепления дела мира и оборо
носпособности стран социалистиче
ского лагеря имеют экономические 
успехи Советского Союза. Осуществ
ление заданий нового пятилетнего 
плана не только укрепит экономиче
ское могущ ество нашей страны, но 
и поведет к  дальнейшим сдвигам на 
международной арене в пользу ми
ра и социализма. Еще больше укре 
пятся экономические, научно-техни
ческие й культурные связи с социа
листическими государствами, со 
странами, вставшими на путь незави
симого развития.

Коммунистическая партия Совет
ского Союза прилагает много сил

зей с коммунистическими и рабочи
ми организациями капиталистических 
государств, с трудящимися стран, 
освободившихся от колониального 
гнета. Представители коммунистиче
ских партий капиталистических и эко
номически слаборазвитых стран в 
своих выступлениях на съезде гово
рили о большом вкладе Советского 
Союза в борьбу народов всех стран 
за свое национальное и социальное 
освобождение, за укрепление един
ства рабочего класса. Председатель 
Национального совета Коммунисти
ческой партии Индии товарищ Данге 
заявил: «Работа вашего съезда и при
сутствие на нем мощ ного отряда 
представителей почти всех ком муни
стических партий мира будут спо
собствовать дальнейшему сплочению 
сил марксизма-ленинизма, что явля
ется самой насущной потребностью 
сегодняшнего дня. Единство ком м у
нистов еще больше укрепит силы 
демократии, антиимпериализма и 
антчколониализма во всем мире и 
приблизит окончательный крах импе
риализма и агрессии. Все это приве
дет к завершению процесса мировой 
революции и к установлению проч
ного мира, свободы, демократии и 
социализма».

В решениях съезда нашла отраже
ние твердая решимость нашей пар
тии -продолжать линию, направлен
ную  на укрепление братской соли
дарности с коммунистическими и ра
бочими партиями, вместе с ними бо
роться за осуществление генераль
ной линии д,еждународного ком м у
нистического движения, укреплять 
единство великой армии ком муни
стов мира. КПСС ведет и будет вести 
непримиримую  борьбу против реви
зионизма и догматизма, добиваясь 
урегулирования разногласий, имею 
щихся в м еждународном  ком муни
стическом движении, на принципах 
марксизма-ленинизма, изложенных в 
Декларации 1957 года и Заявлении 
1960 года.

М ирное ■ строительство в СССР и 
планы да-лънейщего созидания сами 
по себе доказывают миролюбивые

йдя укрепления и  расширения е м -  цели советской внеш не ! политики.

——гяягаай и — ——  27 мая 1966 года  m

В борьбе за экономию и повышение производительности труда 
большой вклад вносят рационализаторы и изобретатели Асиновских 
ЦРММ. При капитальном ремонте тракторов ТДТ-40, ТДТ-60 срабо
тавшиеся опорные катки больше половины шли в утиль. По предложе
нию технолога сварочного цеха В. А. Полуэктова и мастера В. М. Кат
кова была изготовлена установка для реставрации опорных катков. 
Это новшество дало большую годовую экономию и сократило расход 
металла.

НА СНИМКЕ: слева направо—мастер сварочного цеха В. М. Кат
ков и электросварщик А. Н. Елькин у сварочного агрегата.
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Идут итоговые 
з а н я т и я

Завершается учебный год в 
системе партийного просвеще

ния. В школах и семинарах Ки
ровского района- Томска идут ито
говые занятия.

Партийные организации заводов 
режущих инструментов, электро
механического, электролампового, 
гастрономторга, облфо тщательно 
готовились к ним, Они совместно 
с пропагандистами- определили те
мы занятий, наметили узловые 
вопросы, порекомендовали слуша
телям литературу. Слушатели и 
'пропагандисты школ и семина
ров пришли на занятия хорошо 
подготовленными. Собеседования 
у пропагандистов тов. Хитринско- 
го В. Ф., Коковихина В. А. (за
вод режущих инструментов), Бы- 
ховед П. П. (электроламповый за
вод) прошли при высокой актив
ности, слушатели давали полные 
о-тветы на вопросы.

Интересной и содержательной 
была совместная итоговая конфе
ренция слушателей семинара по 
философским проблемам физики 
(руководитель В. Н. Кузьмин) и 
семинара по научному коммуниз
му (руководитель Л. И. Киселев)

в Томском политехническом ин
ституте. Участники конференции 
обсудили тему: «Дальнейшее раз
витие XXIII съездом КПСС Ленин-: 
ских принципов партийного и го
сударственного руководства».

Докладчикам было задано мно
го вопросов, слушатели внима
тельно следили за выступления
ми, активно участвовали в обсуж
дении докладов.

Глубокими по содержанию бы
ли конференции учителей Киров
ского района и слушателей' теоре
тического семинара по политэко
номии в партийной организации 
электромеханического завода по 
теме: «XXIII съезд КПСС о даль
нейшем развитии экономики 
СССР, росте материального благо
состояния и культурного уровня 
советского народа».

Однако не все партийные ор
ганизации серьезно готовятся к 
проведению итоговых занятий. 
Из-за слабой организации и под
готовки не удалась теоретиче
ская конференция в партийной 
организации «Томгипрогранса».

А. ПАНОВА,

Т Е О Р Е Т И Ч Е С К И Е
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Во всех районных и городских 
партийных организациях обла
сти с самостоятельно изучающи
ми марксистско-ленинскую тео
рию, с партийно-хозяйственным 
активом проведены или готовят
ся итоговые теоретические конфе
ренции. Только в Томске их 
пройдет более 3 0 .

Для обсуждения на конферен
циях, как правило, коммунисты 
избрали темы: «Возрастание ру
ководящей роли КПСС в комму
нистическом строительстве», 
«XXIII съезд КПСС о дальнейшем 
развитии экономики СССР, росте 
материального благосостояния и 
культурного уровня советского 
народа», «XXIII съезд КПСС о 
международном положении СССР 
и внешнеполитической деятельно
сти партии».

2 4  мая в Доме политического 
просвещения с самостоятельно 
изучающими отдельные проблемы 
марксистско-ленинской теории и 
произведения В. И. Ленина прове
дена теоретическая конференция 
на тему: «XXIII съезд КПСС о 
возрастании руководящей роли 
партии в строительстве комму
низма»,’ на которой присутство
вало более 2 3 0  человек. Глубоко 
и всесторонне были обсуждены 
вопросы о дальнейшем развитии 
внутрипартийной демократии и

укреплении партийной дисципли-, 
ны, о борьбе за повышение бое
витости и активности первичных, 
партийных организаций, о зада
чах идеологической работы пар
тии на современном этапе.

Теоретически глубокими, содер
жательными, с .примерами из 
жизни первичных партийных ор
ганизаций были выступления 
т. Штерна М. М. (партийная ор
ганизация горисполкома), т. Губа
рева М, П. (парторганизация ма
нометрового завода), т. Амелина 
Н Ф. (парторганизация школы 
№  1 7 ) и других.

Одновременно. проходила тео
ретическая конференция с само
стоятельно изучающими диалек
тический материализм на тему: 
«Материалистическая диалектика 
как метод познания и революци
онного действия». Участники 
конференции глубоко обсудили 
вопросы: диалектический мате
риализм —  мировоззренческая и 
методологическая основа совре
менного естествознания, диалек
тико-материалистический метод 
—  орудие борьбы против буржу
азной идеологии, реформизма и 
ревизионизма.

Л. КРИВ0Ш ЕИНА, 
консультант Дома политиче
ского просвещения Томского 
обкома КПСС.

г
Работа и решения XXIII съезда КПСС 
еще раз убедительно продемонстри
ровали, что Советский Сою з —  по
следовательный поборник мира и 
международной безопасности.

Соотношение сил на международ
ной арене все более изменяется в 
пользу социализма и демократии. 
Однако силы империалистической 
агрессии и реакции во главе с пра
вящими кругами Соединенных Шта
тов Америки активизировали свою 
деятельность, вмешиваются во внут
ренние дела других государств, ор
ганизуют реакционные заговоры и 
военную интервенцию.

Американский империализм раз
вязал войну против народа Вьетна
ма. Правительство Соединенных 
Штатов направило в Ю жный Вьетнам 
более чем двухсоттысячную армию 
и использует против миролюбивого 
вьетнамского народа разрушитель
ные средства ведения войны. В За
явлении XXIII съезда КПСС по пово
ду агрессии СШ А во Вьетнаме выра
жены непоколебимая решимость на
шей партии, всего советского народа 
оказывать героическому народу все 
возрастающ ую помощь и поддерж
ку. Г ероическая борьба вьетнамско
го народа, которую  поддерживают 
Советский Союз и другие страны со
циалистического лагеря, все про
грессивные люди на земле, приведет 
американских агрессоров к  позор
ному поражению.

Империалистические государства 
усиливают гонку вооружений. За по
следние 16 лет государства, входя
щие в агрессивный Северо-Атланти
ческий союз, возглавляемый Соеди
ненными Штатами Ам ерики, израс
ходовали на военные нужды поисти
не астрономическую  сумму —  более 
тысячи миллиардов долларов. В Со
единенных Штатах Америки более 
75 процентов государственных расхо
дов п р я гс  или косвенно сейчас идет 
на военные нужды. В Европе опас
ную политику: реванша проводит за
падногерманский империализм. Аг
рессивные круги  Западной Германии 
добиваются пересмотра итогов вто
рой мировой, война, не признаю ! су

ществующих в Европе границ, рвут* 
ся к ядерному оружию .

В таких условиях Советское прави
тельство принимает все меры для 
укрепления обороноспособности 
СССР.

В настоящее время в мире есть
мощные силы социалистического ла
геря, которые достаточно велики для 
того, чтобы обуздать империалистов 
и реваншистов. Советский Союз за
нимает ведущее место в исследова
ниях космоса, ракетной технике, 
ядерной физике, электронике и мно
гих других областях науки и техни
ки. М ир сегодня сохраняется преж 
де всего благодаря оборонной мощи 
Советского Союза, Решения XXIII 
съезда КПСС о дальнейшем повыше
нии обороноспособности страны еще 
более укрепляют веру человечества 
в то, что мир можно отстоять,- соби
рают под знамена борьбы за мир 
все новых борцов.

В решениях съезда еще раз под
черкивается вывод о том, что в со
временных условиях имеются воз
можности для того, чтобы обуздать 
агрессоров и предотвратить новую 
мировую войну. Для этого необхо
димо и в дальнейшем укреплять мо
гущество нашей Родины, добиваться 
сплоченности стран социалистическо
го лагеря, привлекать к борьбе за 
м ир широкие круги народных масс 
во всех странах, повышать бдитель
ность к  проискам агрессоров.

Решения, принятые на съезде, обя
зывают коммунистов усилить идейно
воспитательную работу среди трудя
щихся и молодежи, борьбу с бур
жуазной идеологией. Следует всег
да помнигь, что наш классовый 
враг —  империализм ведет подрыв
ную  деятельность против социали
стического строя и его идеологии,

XXIII съезд КПСС внес большой 
•вклад в борьбу за построение ком 
мунизма в СССР и. сплочение социа
листического содружества, всего ми
рового коммунистического движе
ния, в дело мира, демократии и соч 
циализма,' /  ,

_ _  С  ГРИГОРЦЕВИЧ, 
профессор Томского университета.
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2 7  м а я  1 9 6 6  года' КРАСНОВ ЗНАМЯ
В Совете Министров РСФСР

Ч И С Т А Я  В О Д А
Вода имеет прямое отношение к  культуре города. В нашем Том

ске положение с водой трудное. Ее не хватает не только для поли
ва и мытья улиц в летнее время, но недостает и для населения. А 
весной и того хуже — пьем загрязненную воду. Почему наш город 
находится на голодном водном режиме? Каковы дальнейшие пер
спективы водоснабжения?

И. КУЛАГИН,
| пенсионер,

Редрнция газеты «Красное знамя» направила письмо тов. Кула
гина первому секретарю Томецого горкома КПСС тов. Бортникову и 
попросила ответить его на поставленные тов, Кулагиным вопросы. 
Нише публикуется запись беседы нашего корреспондента с тов. Бортниковым.

1__|'ВОЛОЖЕНИЕ с питьевой во- 
я ®дой действительно трудное, 

— говорит тов. Бортников. — 
Существующие очистные сооруже
ния городского водопровода дают 
в сеть 35 тысяч кубометров чистой 
воды в сутки. А это обеспечивает 
только половину потребности насе
ления. Строительство второй оче
реди очистных сооружений мощно
стью в 50 тысяч кубометров ведет
ся крайне медленно. Это одна при
чина.

Вторая: наши городские кварти
ранты (я не могу назвать иначе 
некоторых руководителей пред
приятий и строек) не желают ут
руждать себя хлопотами о воде и 
из 70—75 тысяч кубометров по
ступающей в сеть воды забирают 
для технологических нужд пред

приятий больше половины. На пол
ном иждивении у города по водо
снабжению находятся электроме
ханический, электроламповый, ма
нометровый заводы, завод режу
щих инструментов, объединение 
предприятий строительных мате
риалов и другие. Они забирают 
из водопровода от 1.000 до 2.000 
кубометров воды в сутки каждый. 
Много расходуется воды на гор- 
молзаводе, кондитерской фабрике, 
ликеро-водочном заводе.

Горком партии и горисполком 
принимали не одно постановление 
о строительстве на предприятиях 
артезианоьих скважин, а также 
оборотного водоснабжения техно
логических процессов. Только за
вод «Сибэлектромотор» полностью 
отказался от потребления воды из

водопровода. Пробурили скважины 
мясокомбинат, и частично своей 
водой пользуются химфармзавод, 
завод резиновой обуви и резино
технических изделий, завод фрук
товых вод.

А вот, директора заводов — 
электромеханического тов. Ари
стов, манометрового тов. Пушных, 
электролампового тов. Иванов, 
подшипникового тов. Токарь, ре
жущих инструментов тов. Будниц
кий, объединения предприятий 
строительных материалов тов. 
Ярославцев и другие игнорирова
ли решение местных партийных и 
советских органов, почти ничего не 
сделали, чтобы резко сократить 
или совсем отказаться от исполь
зования питьевой воды на техноло
гические нужды. В Томске пробу
рено 80 артезианских скважин, а 
действуют только 52. Законсерви
рованы скважины на заводе режу
щих инструментов, кондитерской 
фабрике, электроламповом заводе.

— Может быть, заводам выгод
нее потреблять питьевую воду на 
технологические нужды, чем 
строить свои скважины?

— Нет, наоборот. Возьмем 
ТЭМЗ. Он ежесуточно забирает 
из городского водопровода пример
но 1.500 кубометров воды и пла

тит за нее в общей сложности 
92—93 тысячи рублей в год. А та
кое же количество воды, взятой из 
скважин, обошлось бы ему пример
но в 30 тысяч рублей. Экономия 
60 тысяч рублей! На эти деньги 
можно построить шесть скважин. 
Но директор, завода тов. Аристов 
не желает утруждать себя хлопо
тами. И не только тов. Аристов. 
В целом наши предприятия платят 
за воду, пс грубым подсчетам, око
ло полутора миллионов рублей в 
год. На эти деньги можно постро
ить столько артезианских скважин, 
что водой из них свободно обеспе
чить город.

Недавно горком партии деталь
но разобрался с организацией во
доснабжения Томска. Бюро горко
ма КПСС директорам ТЭМЗа тов. 
Аристову В. Я., электролампового
— Иванову А. Т., манометрового
— Пушных А. Ф. объявило вы
говоры с занесением в учетную 
карточку и предупредило всех ру
ководителей предприятий о их 
строгой партийной ответственности 
за выполнение намеченных мер 
по коренному улучшению водо
снабжения города.

— А что это за меры?
— Мы обязали отдел капиталь

ного строительства горисполкома 
в текущем году заключить до
говор с Новосибирским отделением 
института «Гипрокоммунводока- 
нал» на проектирование новых го
ловных водоразборных сооруже
ний мощностью в 300 тысяч кубо
метров воды в сутки. Нам необхо
дим промышленно-технический во- 
дЪвод. Горисполком должен скоо

перировать крупные промышлен
ные предприятия Кировского рай
она для его строительства. А ру
ководители промышленных пред
приятий Ленинского района в 
течение мая — июня обязаны 
оформить техническую документа
цию на долевое участие в проек
тировании и строительстве про
мышленно-технического водопро
вода от ТЭЦ-1. Но это меры даль
него прицела. А самые ближние 
таковы: отдел капитального строи
тельства горисполкома, СУ-3 тре
ста «Томскстрой» обязаны не позд
нее 15 августа с. г. сдать в экс
плуатацию очистные сооружения 
мощностью 50 тысяч кубометров 
чистой воды в сутки.

Руководители промышленных 
предприятий, строительных и дру
гих организаций должны устано
вить самый строгий контроль за 
режимом экономии воды. Понят
но, тот или иной завод сразу от
ключить от городского водопрово
да и лишить его воды невозмож
но. Руководители предприятий в 
самое ближайшее время должны 
отремонтировать и запустить в экс
плуатацию все законсервирован
ные скважины, немедленно брать
ся за сооружение оборотных си
стем водоснабжения и строитель
ство такого количества скважин, 
которое бы обеспечило технологи
ческие потребности данного пред
приятия в воде. Эта работа повсе
местно должна быть закончена к 
1 сентября, так как с этого числа 
на заводы электромеханический, 
подшипниковый, электроламповый, 
математических машин, маномет

ровый, режущих инструментов, 
железобетонных изделий № 2, 
«Томкабель», объединение пред
приятий строительных материалов, 
завод строительных материалов и 
другие подача воды из городского 
водопровода будет прекращена.

К 1 июля должно быть законче
но строительство нескольких пере
мычек водопроводных линий: 
это даст возможность улучшить 
подачу воды в отдельные микро
районы Томска.

Непомерно много воды — око
ло 11 процентов суточной подачи 
— утекает в канализацию через 
неисправные краны санитарно-тех
нических устройств в жилых до
мах. Происходит это потому, что 
домоуправления, работники жи
лищно-коммунальных отделов раз
личных ведомств не проводят про
филактического ремонта, не сле
дят за исправностью водопровод
ных кранов и т. д. Видимо, надо, 
чтобы каждый хозяин квартиры не 
смотрел безучастно, как утекает 
вода, а содержал савитарногтехни- 
ческое хозяйство исправным.

— А какие меры намечены, что
бы улучшить снабжение города го
рячей водой?

— На недавно состоявшемся 
бюро горкома партии обсуждался 
и этот вопрос. Начальнику горком- 
хоза тов. Богачу и начальнику 
водопроводно - канализационного 
хозяйства тов. Нифонтову предло
жено до 1 июля разрешить вопрос 
о подаче на ГРЭС-И необходимо
го количества воды для организа
ции открытого горячего водозабо
ра.

ш т а т н а я г у  в е ж а !
ПОЛОЖЕНИЕ В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

Во всех крупнейш их портах Англии объявлена общенациональная за
бастовка моряков. Сразу же после начала забастовки 300 судов, что со
ставляет примерно шестую часть английского торгового флота, были по
кинуты  командами.

У  берегов Франции стоят английские паромы, курсирующие в проливе 
Ла-Манш, почти полностью прекратилась морская связь с Ирландией. По 
мере прибытия судов английского торгового флота в порты Великобрита
нии они тоже будут присоединяться к забастовке. Моряки борются за 
сокращение рабочей недели с 56 до 40 часов без снижения заработной 
платы, улучшение условий найма на работу. Забастовку моряков под 
держивзют докеры и моряки других стран.

НА СНИМКЕ: во время забастовки в Лондонском порту.
(Телефото АП—ТАСС).

П Е Р Е Г О В О Р Ы
Вильсона с
ЛОНДОН, 26 мая, (ТАСС). Вчера 

из Лондона в Бонн вылетел канцлер 
ФРГ Эрхард, который, вел здесь пе
реговоры с премьер-министром Ан
глии Вильсоном. По окончании пере
говоров было опубликовано ком м ю 
нике, в котором говорится, что ви
зит Эрхарда в Лондон прошел в об
становке «взаимного доверия». Обе 
стороны уделили особое внимание 
нынешнему положению в западном 
блоке и подчеркнули необходи
мость укрепления НАТО.

Коммю нике показывает, что во 
время переговоров Эрхарду уда
лось добиться от английского пра
вительства поддержки правитель
ства ФРГ в таких вопросах, как 
стремление Западной Германии иг
рать большую роль в выработке 
«ядерной стратегии» Северо-Атлан
тического блока. В ком мю нике со
держится призыв повысить «спло
ченность и сипу этого союза» и ут
верждается, что эго будто бы будет 
способствовать м ирному урегули-

Э р х а р д о м
торая на предстоящем заседании 
совета НАТО в Брюсселе будет про
тивопоставлен., позиции Франции.

В ком мю нике также говорится, 
что оба правительства будут про
должать усилия, направленные на 
улучшение отношений с Совет
ским Союзом и странами Восточной 
Европы.

Канцлер Эрхард поддержал 
стремление Англии вступить в об
щий рынок

Во врем? переговоров обсужда
лось также положение в Ю жном  
Вьетнаме и в Ю жной Родезии, при
чем Вильсон поблагодарил прави
тельство ФРГ за его поддержку по
зиции Англии в родезийском вопро
се.

О днакг Вильсону не удалось до
биться согласия Эрхарда на покры
тие Западной Германией расходов 
по содержанию английской армии 
на территории ФРГ, Этот вопрос 
имеет особое значение для Англии 
ввиду тяжелого положения ее пла
тежного баланса. О днако Эрхард

ХАНОЙ. 25 мая. Корр. 
ТАСС Е. Кобелев передает:

Центр антиправительствен
ных сил северных провинций 
Южного Вьетнама, переместил
ся в бывшую императорскую 
столицу Гуэ.

Радио Гуэ ведет регулярные 
антиправительственные переда
чи. Лидеры повстанцев заявля
ют, что город готов отстоять 
свою независимость от сайгон- 
ского правительства, если вой
ска правительства Нгуена Као 
Ки нападут на него. Солдаты и 
вооруженные студенты несут 
круглосуточную вахту на улич
ных баррикадах и дорогах, ве
дущих в Гуэ с юга.

Войска «правительства» Нгу
ена Као Ки продолжают блоки
ровать город. Сайгонский , пре
мьер не решился повторить да
нангский вариант, так как Гуэ 
располагает гораздо большими,

Быступлен
НЬЮ-ЙОРК. Генеральный 

секретарь ООН У Тан, высту
пая в Атлантик-сити на съезде 
объединенного профсоюза швей
ников, указал, что вьетнамская 
война принесла с собой не толь
ко жертвы, разрушения и стра
дания, но и приостановила раз
витие международного сотруд
ничества, затрудняет и срывает 
усилия, направленные на ослаб
ление международной напряжен-

«Для оправдания
ВАШИНГТОН, 25 мая. 

(ТАСС). Программа американ
ской помощи иностранным го
сударствам создала условия для 
вооруженного вмешательства 
США в дела Южного Вьетна-

Потери агрессоров 
и марионеток 

в Ю жном Вьетнаме

чем Дананг, силами, которые 
подчиняются единому руковод
ству революционного комитета.

Нгуен Као Ки решил при
бегнуть к экономической блока
де, чтобы задушить повстанцев 
при помощи голода. По сообще
ниям сайгонского радио, продо
вольственных запасов в Гуэ 
хватит только на неделю.

Гуэ — второй после Сайгона 
студенческий центр Южного 
Вьетнама. Студенты города, по
головно примкнувшие к ан
типравительственным силам, 
провели сегодня массовую де
монстрацию. Они потребовали 
немедленной отставки прави
тельства Тхиеу — Ки. Демон
странты направили послание 
президенту США Джонсону, в 
котором решительно осуждают 
Соединенные Штаты за под
держку сайгонской военной 
хунты. Радио Гуэ передает при-

и е У Тана
ности, и оказание помощи сла
боразвитым странам.

Большине гво государств — 
член9 в ООН, сказал У Тан, убе
ждено, что военные методы не 
восстановят мир во Вьетнаме. 
Он выразил убеждение, что 
мир во Вьетнаме может быть 
восстановлен только путем воз
врата к Женевским соглаше
ниям.

и н т е р в е н ц и и »
ма. С таким заявлением высту
пил вчера председатель сенат
ской комиссий по иностранным 
делам конгресса США Фул- 
брайт. Экономическая и воен
ная помощь, предоставляемая 
Соединенными Штатами другим 
государствам, продолжал сена
тор, «используется для оправда
ния вооруженных . интервен
ций».

зывы к населению принять ак
тивное участие в грандиозном 
митинге протеста, который со
стоится сегодня вечером в го
роде.

Радио Гуэ сообщает о непре- 
кращающихся антиправительст
венных демонстрациях в Сай
гоне, акцентируя свое- внимание 
на антиамериканских настрое
ниях демонстрантов,

Вчера буддисты устроили си
дячую демонстрацию у амери
канского посольства в Сайгоне 
в знак протеста против под
держки США Нгуен Као Ки. 
Около пяти тысяч человек при
няло участие в. митинге у зда
ния «института распростране
ния буддизма». Против участ
ников митинга были брошены 
войска.

Несмотря на репрессии, сай- 
гонские буддисты намерены 
провести сегодня вечером са
мую массовую за последние дни 
антиправительственную демон
страцию.

Сидящий на вулкане Нгуен 
Као Ки маневрирует. На вче
рашнем заседании так. называ
емого «конгресса народа и ар
мии», бойкотируемого буддиста
ми, он вновь, в который уж 
раз, пообещал, что. выборы в 
национальное учредительное 
собрание будут проведены в 
сентябре нынешнего года.

Новые налеты 
американской 

авиации
ХАНОЙ. Американские са

молеты, базирующиеся на ко
раблях седьмого флота, а также 
в Южном Вьетнаме и Таиланде, 
неоднократно нарушали 23 мая 
воздушное пространство Демо
кратической Республики Вьет
нам, подвергли бомбардировке, 
и обстрелу населенные пункты 
и промышленные объекты в 
провинциях Хатинь, Нгеан и 
Тханьхоа.

В ы с т у п л е н и е  
Раска в Нью-Йорке

НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). 
Сегодня государственный секре
тарь США Д. Раск выступил в 
Нью-Йорке перед советом по 
вопросам* внешних отношений. 
Речь Раска была направлена 
на то, чтобы как-то обосновать 
и оправдать политику Соеди
ненных Штатов во Вьетнаме, 
критика которой приобретает 
все более резкий характер и до
ходит до прямых . требований 
американской печати об отстав
ке нынешнего государственного 
секретаря как поборника рас
ширения американской агрес
сии в Юго-Восточной Азии и 
виновника просчетов в проведе
нии этого курса.

Речь Раска не содержала ни 
малейших намеков на намере
ние Вашингтона внести какие- 
либо изменения во вьетнамскую 
политику.'

По словам Раска, основной 
вывод, которым правительство 
США руководствовалось, беря 
на себя бремя во Вьетнаме и 
во всей Юго-Восточной Азии, 
«основывался всегда на природ
ных ресурсах и стратегическом 
значении этого района».

Раск отрицал, что государст
венный департамент лишь 
недавно обнаружил и использо
вал договор о создании СЕАТО 
как юридическую- зацепку для 
оправдания вооруженного Вме
шательства Соединенных Шта
тов во Вьетнаме.

Касаясь перспектив мирного 
урегулирования во Вьетнаме, 
Раек ограничился декларатив
ным провозглашением своей го
товности «немедленно напра
виться в Женеву», как только 
обнаружится, что есть с кем ве
сти мирные переговоры.

(ТАСС).

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ
о х р а н е

п ам ятн и ков
Совет Министров Российской 

Федерации принял постановление 
«О состоянии и мерах улучшения 
охраны памятников истории и- 
культуры в РСФСР».

В постановлении отмечается, 
что за последние годы в респуб
лике многое сделано для улучше
ния охраны, содержания и ис
пользования памятников история 
и культуры. Восстановлены и ре
ставрированы выдающиеся архи
тектурные памятники и ансамбли, 
разрушенные в годы Великой Оте
чественной войны.

Большие работы по восстанов
лению уникальных произведений, 
искусства выполнены в Ленин
граде, Новгороде, Пскове. Улуч
шено состояние многих из них во 
Владимире, Суздале, Ярославле, 
Рос.тове-Ярославском, Горьком, 
Астрахани, Рязани, Костроме, в 
Карелии. Наиболее ценные стали 
основой для создания музеев и 
музеев-заповедников. Благоустраи
ваются мемориальные и истори
ко-революционные памятники бое
вой и трудовой славы. Многие 
произведения искусства подготов
лены для показа советским и 
иностранным туристам.

Но в деле охраны, содержания 
и использования памятников исто
рии и культуры есть еще серьез
ные недостатки. Так, в ряде мест 
Российской Федерации памятники 
запущены, их используют под 
склады и базы, хранят материалы, 
вредно влияющие особенно на 
произведения живописи. При стро
ительстве и реконструкции горо
дов не всегда учитывается худо-, 
жественная ценность памятников 
старины, они не включаются в 
современные архитектурные ан
самбли. На многих произведениях 
искусства, состоящих под охраной 
государства, не установлены ме
мориальные доски. . ,

.Отмечается, что неудовлетвори
тельно ведется пропаганда истори
ческих н культурных памятников. 
Мало выпускается популярной ли
тературы, сувениров, кинофиль
мов, ' редко организуются выстав
ки.

В постановлении Совета Мини
стров РСФСР намечен ряд меро
приятий, направленных на укреп
ление государственных органов 
охраны памятников, подготовку 
кадров реставраторов. Увеличи

ваются государственные ассигно
вания на мероприятия по охране 
и пропаганде произведений искус
ства.

Совет Министров Российской 
Федерации обязал Советы Мини
стров автономных республик, кра
ев, областей, исполкомы Москов
ского и Ленинградского городских 
Советов депутатов трудящихся 
усилить внимание к делу охраны 
и пропаганды памятников истории 
и культуры, считая выполнение 
этой задачи делом государствен
ной важности.

Москва, 25 мая.
(ТАСС!.

С Н О В А
П О Д З Е М Н Ы Е

Т О Л Ч К И
ТАШКЕНТ, 24  мая. Семибалльный 

толчок, который пережила сегодня 
столица Узбекистана, был третьим по 
силе с 26  апреля. Он произошел в 
13 часов 50 минут по местному вре
мени и сопровождался сильным под
земным гулом. За ним последовал 
ряд толчков меньшей мощности.

рованию нерешенных проблем м еж 
ду Востоком и Западом,

Из ком мю нике  видно, что одной 
из целей лондонских переговоров 
была выработка единой линии, ко -

согласился лишь на создание оче
редной енгло-западногерманской 
комиссии для обсуждения этого воп
роса.

НА ПУТИ К «ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМ ЗАКОНАМ»
БОНН, 25 мая. (ТАСС). Бонн 

форсирует принятие  ̂«чрезвычай
ных законов», главной целью ко
торых является устранение всех 
препятствий на пути к тотальной 
милитаризации и ликвидации ос
татков демократических свобод в 
ФРГ. Вчера вечером в западно- 
германской столице началось оче
редное заседание «комиссии' две
надцати», в состав которой входят 
представители всех фракций 
боннского бундестага, а также ми

нистр внутренних дел ФРГ Люк- 
ке и министры внутренних дел ря
да западногерманских земель.

Задачей этой комиссии, заседа
ния которой окружены атмосферой, 
полной секретности, является об
суждение проектов «чрезвычайных 
законов», а также разработка по
литических мероприятий, с по
мощью которых боннская реакция 
пытается протащить эти законы 
через западногерманский парла
мент.

I
П о д  з н а к о м  

антикоммунистической истерии
БОНН, 26 мая. (ТАСС). Вчера 

суд в Карлсруэ вынес приговор по 
делу слесаря из Гамбурга Курта 
Штемлера. Суд приговорил Штем- 
лера к двум годам тюремного за
ключения. Ему было предъявлено 
обвинение в «нарушении запрета 
Коммунистической партии Герма
ний» и в действиях, «враждебных 
конституции».

В качестве основных «свидете
лей обвинения».на процессе высту
пили чиновники западногерман
ской охранки федерального ведом
ства по охране конституции. На 
процессе Штемлер заявил, что он 
придерживается коммунистических 
убеждений, однако отказался да
вать какие-либо показания.

Роспуск политических партий в Нигерии
ЛОНДОН. Военное правитель

ство Нигерии объявило о роспуске 
всех политических партий страны. 
Об этом, как сообщило агентство 
Рейтер, заявил глава федерально

го военного правительства генерал- 
майор Агийи-Иронси.

ЭтОт шаг он объяснил «необхо
димостью достижения националь
ного единства»,

(ТАСС).

П О Л О Ж Е Н И Е  В У Г А Н Д ЕХАНОЙ, 24 мая. (ТАСС). За 
пять месяцев—с ноября прошло
го года по март 1966 года—во
оруженные силы Южного Вьет
нама уничтожили, ранили или 
захватили в плен 114 тысяч 
солдат противника, включая 43 
тысячи солдат американских 
войск и войск их сателлитов.

БРЮССЕЛЬ. По решению ЦК 
Коммунистической партии Бельгии 
с 1 октября прекращается издание 
ежедневной газеты «Драпо руж». В 
решении ЦК КПБ говорится, что 
увеличение налогов и рост инфляции 
в стране привели к тому, что КПБ

КАМПАЛА, 25 мая. Корр. ТАСС 
В. Кашироь передает:

Вчера специальные войска без
опасности центрального правитель
ства Уганды после непродолжитель 
ной перестрелки с полицейскими 
кабаки (короля) Буганды и группа-

не может больше продолжать изда
ние газеты, однако издание ежене
дельника «Драпо руж-магазэн» и га
зеты «Роде ваан» будет продолжать-

ми его фанатичных сторонников заняли здание дворца и арестовали кабаку Эдварда Мутесу II.
Несмотря на то, что в районе дворца еще слышится стрельба, правительственные войска контролируют положение в столице и ее пригородах. В Кампале соблюдаются полное спокойствие и порядок, работают все государственные учреждения, школы, магазины и городской транспорт.
Положение в Уганде обострилось после того, как феодально-сепаратистские круги королевства Буганды фактически пошли на открытый раскол с центральным правительством, потребовав от президента и главы правительства Милтона Оботе к 30 мая убрать с территории Буганды все правительственные учреждения. Вчера рано утром, после того как агитаторы бугандийской партии «кабака екка» стали призывать население к бойкоту центрального правительства, жители пригородов Кампалы, спровоцированные этими агитаторами, стали устраивать завалы на дорогах и останавливать машины, направлявшиеся в

столицу и другие крупные города страны. Провоцируя население на совершение акгов саботажа, сторонники партии «кабака екка» говорили: «Важно показать, что мы готовы к борьбе. Только начав вооруженную борьбу, Л4Ы можем рассчитывать на получение иностранной помощи».
Правительство Милтона Оботе приняло решительные меры против сепаратистов и их сторонников. В Бу- ганде введено чрезвычайное положение, органами безопасности арестованы лидер парламентской фракции «кабака екка» Амос Семпа и три вождя бугандийских племен. Очаг напряженности локализован, и обстановка к вечеру во вторник нормализовалась.В опубликованном заявлении центрального правительства Уганды говорится, что правительство было вынуждено принять такие меры, поскольку действия бугандийских сепаратистов «являются преднамеренной попыткой не только подорвать авторитет правительства Уганды и единства страны, но также подорвать основы законности и порядка».

ся.
(ТАСС).

А Р М И Я  С Ш А  -  3.000.000

П р е к р а щ а е т с я  и з д а н и е  г а з е т Ы  « Д р а п о  р у Ж »

По данным органов охраны обще
ственного порядка и здравоохране
ния, к 17  часам было зарегистриро
вано сорок вызовов, связаных с не
обходимостью оказания скорой меди
цинской помощи, главным образом 
людям с больным сердцем. Только в 
пяти случаях врачам пришлось иметь 
дело с травмами.

В городе имеются новые разруше
ния, в основном, в зданиях старого 
типа.

Рынки, магазины, столовые ра
ботают нормально.

***
Новые подземные толчки ощути

ли 25  мая вечером жители Ташкен
та. Самый сильный из них был ра
вен, по предварительным данным 
сейсмической станции «Ташкент», 
5 — 6 баллам.

Наблюдались также сотрясения 
почвы силою в три балла.

(ТАСС).
ВАШИНГТОН. По ..сообщению ми

нистерства обороны СШ А, впервые 
с 1955 года общая численность во
оруженных сил С Ш А превысила в

конце апреля три миллиона чело
век. Ожидается, что это число к 
июлю 1967 года достигнет 3,093.000 
человек. (ТАСС). КЕДРОВЫЕ ОРЕХИ НА... СОСНАХ

З а п у с н  с п у т н и к а  в  С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. 25 МАЯ С МЫСА КЕННЕДИ ЗАПУЩЕН ИСКУССТВЕННЫЙ

СПУТНИК ЗЕМЛИ «ЭКСПЛОРЕР».
ЦЕЛЬ ЗАПУСКА — ИССЛЕДОВАНИЕ ВЫСШИХ СЛОЕВ АТМОСФЕРЫ.

(ТАСС).

Ш в е ц и я  о т к а з а л а с ь  п р о д а т ь  в о е н н ы е  
м а т е р и а л ы  С Ш А

СТОКГОЛЬМ, 26 мая. (ТАСС). 
Шведское правительство ответи

ло отказом на предложение США 
о закупке в Швеции военных ма
териалов, сообщила вчера вечер
няя газета .«Афтонбладег», Причи

на отказа — участие США во 
вьетнамском конфликте. Прибыв
шая с этой цельй в Шрецию аме
риканская делегация была вынуж
дена выехать, не добившись ника
кого результата.

Первый в Казахстане 
лесной участок, где на 
сосновых ветках будут, 
созревать кедровые 
шишки, появился ны

нешней весной под Ал
ма-Атой. На высоте 
1 .5 0 0  метров над уров
нем моря научные сот
рудники Главного бота
нического сада Акаде
мии наук Казахской 
ССР совместно с лесо
водами привили на сос
ны черенки _  взрослых 
кедров.

Проведенные до этого 
эксперименты показали, 
что привитые таким 
способом кедры растут 
значительно быстрее, 
чем выращиваемые из 
семян. А плодоносить 
они начинают на третий 
— пятый год после при-- 
вивки. Исследователи 

считают, что на гектаре 
соснового леса следует 
иметь 4 0 0 — 500 при
витых кедров.

Второй участок столь

необычного хвойного 
леса решено создать в 
этом году на севере Ка
захстана —  в Ара-Ка- 
рагайском лесхозе Кус- 
танайской области, от 
которого ближайшие 
кедровые массивы рас
положены за тысячу с 
лишним., километров.

Специалисты счита
ют,. что эта работа име
ет важное практическое 
значение. Можно будет 
значительно увеличить

заготовки • кедровых
орехов для производ
ства ценнейшего масла. 
Но и это далеко не все. 
Реконструированные со
сновые леса станут 
обильным источником 

пищи для таких ценных 
пушных зверьков» как 
белка и соболь, а в пер
спективе станут давать 
древесину очень высо
кого качества.

(ТАСС),

I
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Н А Ш И  И Н ТЕ Р В Ь Ю
В школах прозвенел последний 

звонок. Для многотысячной армии 
ребят наступает пора летнего от
дыха. И пусть запоздала нынче 
весна, пусть еще не просохли 
лесные поляны и робко распуска
ются листья на деревьях, ребят 
властно зовут к себе пионерские 
палатки под открытым, небом, ту
ристские тропы, речной простор.

Как будут отдыхать этим летом 
пионеры и школьники нашей об
ласти? С этим вопросом мы обра
тились к организаторам летнего 
отдыха детей. Публикуем их от
веты.

Заведующая культур
но-бытовым отделом обл- 
совпрофа В. К. Крюко
ва.

В этом году в 43  пио
нерских лагерях нашей 
области отдохнет более ИЯЯЖЯКЕ 
16  тысяч ребят, почти 
на тысячу человек больше, чем в 
прошлом году. Новые лагеря 
строят для своих детей коллек
тивы треста j«ToMCKCPpofi» —  в 
Богашеве, треста «Томсксель- 
строй» —- в Кафтанчикове. В пя
ти лагерях будут отдыхать, наби
раться сил, тренироваться юные 
спортсмены, воспитанники том
ских детских спортивных школ. 
Для детей с ослабленным здо
ровьем открываются два санатор
ных лагеря.

Сейчас вместе с горкомом и об
комом комсомола и органами на
родного образования мы подбира
ем кадры для работы в пионер
ских лагерях. Привлекаем учите
лей, студентов, спортсменов-об- 
щественников, имеющих опыт в 
организации летнего отдыха де
тей.

Летом будет проведена спарта
киада здоровья, подготовку к ней 
ведут добровольные спортивные 
общества, детские спортивные ■

команды домоуправлений. Мно
гие профсоюзные организации 
своевременно заботятся о том, 
чтобы дети, оставшиеся на лето 
дома, занимались спортом, разум
но и с пользой отдыхали. Напри
мер, рабочком Тимирязевского 
леспромхоза организовал детские 
футбольные уличные команды.

Намечаем провести в пионер
ских лагерях праздники под де
визами: «Всюду у тебя друзья», 
«Пионеры-герои»* а также будет 
проведен праздник цветов.

стройки области. Они берут с со
бой школьников, на местах орга
низуют «пионерскую службу», 
создадут лагеря-спутники для 
сельских ребят.

Тысячи юных туристов 'отпра
вятся в походы. Торжественно 
зажжен факел Всероссийского по
хода «Из искры возгорелось пла
мя». Участники его пройдут по 
дорогам, по которым шли борцы 
за свободу родины —  ссыльные 
декабристы, политкаторжане.

Ребята будут собирать све
дения о ссыльных революций-'

Заместитель заведующего обл- £  
оно М. Д. Шипулин.

Кроме пионерских лагерей, в £  
•районах области намечено соз- g  
дать детские оздоровительные £  
площадки при всех средних сель- £  
ских школах. На них будет от- g  
дыхать, заниматься спортом 5 £  
тысяч школьников. Старшеклас- £  
сники примут участие в работе Е  
производственных ученических £  
бригад и звеньев, строительных g  
бригад. Этот активный отдых £  
оправдал себя в прошлые годы. £  

Большая забота проявляется g  
об отдыхе воспитанников детских

М Й Ж М Ш Ч  .■■ г
Л":,-, ‘ 1SV
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ПОЗЫВНЫЕ ПИОНЕРСКОГО ЛЕТА
Секретарь обкома ВЛКСМ Л. Ф. 

Кучер.
В докладе С. П. Павлова на XV 

съезде комсомола говорится: 
«важно, чтобы мальчишки и 

девчонки всегда были бодрыми и 
здоровыми, смелыми и находчи
выми». Воспитанию этих качеств 
должен способствовать летний от
дых ребят. В прошлые годы шко
лы города Томска 6, 8 , 35 и 
другие имели свои трудовые па
латочные лагеря в совхозах Том
ского района. В этом году число 
этих лагерей возрастет.

Третий год существует наша 
« Республика бодрых»— трудовой 
лагерь для подростков. В этом го
ду выделена солидная сумма —  
20  тысяч рублей на приобретение 
инвентаря и оборудования для 
этого лагеря. Ребята будут про
должать строительство аэродрома 
авиационно-спортивного клуба 
ДОСААФ, который сооружается 
на общественных началах.

Более 2 тысяч студентов том
ских вуз'ов поедут этим летом на

нерах, о прошлом и настоящем 
сибирских сел и городов, . знако
миться с интересными людьми—  
нашими современниками.

Свыше тысячи ребят побывает 
в Шушенском, соберет материалы 
о сибирской ссылке В. И. Ленина 
и его соратников.

Юные туристы совершат похо
ды на Алтай, побывают у томских 
нефтеразведчиков. Группы ребят 
поедут в Москву, Ленинград, на 
Кавказ.

Для тех, кто останется на ле
то в городе, откроются детские 
оздоровительные площадки.

В средине июня призывно за
поют горны в городском пионер
ском лагере, расположенном в 
детском парке имени Пушкина. В 
его работе нынче примут участие 
член'ы городского комсомольского 
штаба —  хорошие организаторы, 
энергичные и боевые ребята.

домов и школ-интернатов. 3 .5 0 0  g  
ребят отдохнут в лагерях и на да- £  
чах, принадлежащих детским до- 5  
мам и школам-интернатам. Юных £  
спортсменов ожидает летом много S  
интересных соревнований. Это и Е  
пионерские спортивные игры, и £  
областная спартакиада воспитан- g -  
ников детских домов и школ-ин- £  
тернатов. Победители областных g  
соревнований поедут на зональ- Е  
ныег легкоатлеты —  в Улан-Удэ, §§ 
футболисты —  в Кемерово, плов- g  
цы —  в Куйбышев, волейболи- S  
сты — * в Новосибирск, велоси- jjs 
педисты ■—  в Омск.

В Томске состоится слет юных Ц  
туристов. Юные техники, су- £  
до- и авиамоделисты продемонст- 3  
рируют свои достижения на еле- S  
те юных изобретателей. А осенью, £  
когда будет собран урожай, ветре- g  
тятся в Томске бригадиры произ- S  
водственных ученических бригад £  
и юннаты. £

Хочется пояшлать ребятам сча- g  
стливого летнего отдыха.

Дне вник искусств Н а  р у б е ж е  д в у х  с е з о н о в }
Большой концерт, который 

анонсировал недавно Томский 
музыкально-драматический те
атр, привлек внимание широких 
кругов томичей — любителей 
этого популярного музыкально
сценического жанра. Они рас
сматривали этот концерт, как 
своеобразный творческий отчет 
коллектива на рубеже между 
завершающимся и будущим те
атральными сезонами, как по
каз его творческих сил.

Сейчас, после того как кон
церт состоялся, можно ска
зать, что он вселил в слушате
лей известные надежды на то, 
что коллектив музыкально-дра
матического театра сумеет в 
недалеком будущем освоить но
вые, более высокие творческие 
рубежи. Актерский состав те
атра, прежде всего, состав со- 
листов-вокалистов, заметно об
новился, пополнился рядом ин
тересных исполнителей.

Прежде всего следует на

звать М. Андрееву, певицу, об
ладающую немалым вокально
сценическим опытом и певче
скими данными, позволяющими 
ей, справляться без скидок со 
сложными классическими , пар
тиями; Она свободно и темпера
ментно спела открывшую во
кальную часть концерта выход
ную арию Марицы из одноимен
ной оперетты И. Кальмана, 
аоию, требующую устойчивых 
«верхов», сложную по тесси
туре и идущую к тому же на 
насыщенном оркестровом; . со
провождении. Лирическую сто
рону своего дарования певица 
раскрыла в дуэтах из популяр
ных оперетт Кальмана «Прин
цесса цирка» и «Сильва». До
стойным партнером М. Андрее
вой в этих сценах-дуэтах был 
новый для томского зрителя ар
тист Б. Котов. Он обладает при
ятным высоким лирическим ба
ритоном, его пение отмечено хо
рошей музыкальностью и вку
сом.

Свободно, с пониманием ха
рактера произведения спела пе
сенку Адели из оперетты 
И. Штрауса «Летучая мышь» 
артистка Н. Тирская. Уже зна
комые нашему зрителю по ря
ду спектаклей артисты М. Се
миков и Ю. Гриднев также вы
ступили в концерте соло. Пер
вый спел арию Аверина из опе
ретты Листова «Севастополь
ский вальс», а второй — арию 
мистера Икса из «Принцессы 
цирка» Кальмана. Цельному 
впечатлению от исполнения 
этих произведений иногда ме
шала некоторая напряженность 
звучания голосов певцов в верх
нем регистре. Встретились в 
концерте томичи и с возвратив
шимся в театр В. Пироговым. 
Трудйо предъявлять серьезные 
претензии к вокальной стороне 
исполнения им арии Маркиза 
из оперетты Планкетта «Кор- 
невильские колокола» и. арии 
Петери из оперетты Кемени

«Где-то на юге». Но откровен
но кокетливое поведение соли
ста ча сцене носило явный 
налет дешевого премьерства.

Хоч°тся сказать теплое сло
во в адрес балетной труппы те
атра, показавшей ряд номеров, 
исполненных на высоком про
фессиональном уровне. Из них 
следует выделить оригиналь
ную композицию на музыку 
«Поэмы» известного чешско
го композитора 3. Фибиха 
(А. Брижинская и В. Николай- 
чук), танго из оперетты «Весе
лая вдова» (В. Новикова, 
В. Миссаров) и негритянский 
танец из оперетты «Камилла» 
(Людмила и Анатолий Аксе- 
новскне).

В целом концерт артистов 
муздрамтеатра прошел успеш
но и позволяет надеяться на 
то, что коллектив покажет нам 
ряд интересных постановок, в 
том числе и в жанре клас,си- 
ческой оперетты.

Г. ЛЬВОВ.

РОДНОМУ Г0Р0ДУ-ВЫС0КУЮ КУЛЬТУРУ

НУЖДЫ ОКРАИНЫ
Бригадир подшипникового за

вода тов. Осипов написал ум
ную, по-хозяйски беспокойную 
статью о культуре родного го
рода.

После съезда партии, где бы
ло сказано о росте преимуществ 
для сибиряков, о повышении 
капитальных вложений на стро
ительство, разговор о куль
туре города обретает еще боль
шее значение.

Да, надо осовременить 
вокзал и аэропорт — ворота 
города, надо благоустраивать 
и модернизировать центральные 
кварталы, но ни в коем случае 
нельзя забывать и о томских 
окраинах, где проживают де
сятки тысяч тружеников заво
дов и фабрик.

Возьмем, для примера, не 
самый забытый, но и не слиш
ком периферийный район — 
жилмассив в конце Иркутского 
тракта. Он бурно разрастается. 
Сегодня здесь более пяти ты
сяч жителей. В ' ближайшие го
ды предполагается увеличить и 
это число в десять раз. Есть в 
районе хорошая школа, простор
ные магазины, детские учреж
дения, почта, столовая, мастер
ские — все необходимое «на 
первый случай». Но уже и эти 
учреждения отстают от удов
летворения растущих нужд и 
Запросов. И разрыв все увели
чивается. Яслями и детскими 
садами обеспечена лишь полови
на нуждающихся. В медпункте 
— большие очереди. Тесно г  в 
столовой. Нет всего необходи
мого в магазинах.

А ведь хотелось бы иметь 
здесь и клуб, и кинотеатр, и 
аптеку, и книжный магазин, и 
рынок.

Конечно, все это со време
нем будет. А пока нужно вести 
речь о том, что. можно сделать 
уже сейчас, без особых мате
риальных затрат и хлопот. Ведь

в кино или аптеку можно и в 
центр съездить — автобусом за 
25 минут. Впрочем... можно ли?

Автобус девятого маршрута 
(его уже не раз ругали, да мало 
толку) графика никогда не при
держивается. Число машин рез
ко сокращается в вечерние ча
сы и в воскресенья, т. е. имен
но тогда, когда возрастает чис
ло пассажиров, едущих в город. 
Предложение тов. . Осипова о 
внедрении дополнительного экс
пресса «Центр—жилмассив» 
заслуживает внимания. Нор
мальное функционирование 
транспорта приблизило бы мик
рорайон к городу, сняв тем са
мым вопросы, связанные с «ав
тономностью» (отсутствие ап
теки и т. п.).

К сожалению, эта проблема 
не единственная.

Район очень загрязнен (осо
бенно новая улица им. Бела 
Куна), изрыт, засыпан строи
тельными отходами. В распути
цу отсюда трудно добраться да
же до школы или магазина, рас
положенных в сотне метров. Во
круг знаний, построенных год 
назад, нет ни единого деревца 
или кустика. О благоустрой
стве дворов здесь говорить не 
приходится — таковых просто 
не существует.

Жильцы периодически стра
дают от перебоев в работе ото
пительной системы. На весь 
массив один телефон-автомат, 
нередко выходящий из строя. 
Не работает газетный киоск.

Можно продолжить перечень 
недостатков и недоделок. На
пример, рассказать об убогой 
рекламе и безвкусном оформ
лении, о бедном выборе товаров 
в магазинах. Но лучше, если 
этим вопросом заинтересуются 
группы народного контроля за
водов, Чои работники в боль
шинстве проживают здесь.

Ю. ТАРАН.

Фарфор из порфира
Люди знакомы с фарфором уже 

оноло двух тысяч лет. И до сих 
пор делают попытки повысить 
качество этого удивительного ма
териала.

На Ленинградском фарфоровом 
заводе имени М. В. Ломоносова 
освоено производствр фарфора, 
который несколько белее, обла-
Йает лучшей просвечиваемостью.

>арфор изготовляется из нового 
вида керамического сырья —  да- 
цитового порфира. Для этого ми
нерала характерно низкой содер

жание красящих окислов железа 
и титана. Порфир используется 
взамен кварцевого песка и боль
шей части ^каолина, из которых 
веками делали фарфор. К досто
инствам нового сырья следует от
нести полное сходство техноло 
гического процесса с известными 
ранее процессами получения фар 
фора.

Из нового материала уже изго 
товлены изящные тарелки, блюд 
ца. чашни. статуэтки,

~ (АПН).

Р а х м а н о в с ки е ключи
Двести с небольшим лет назад 

охотнин Рахманов, преследуя ра
неного оленя, забрался в самую 
глубь таежных дебрей. Оленя, 
который совсем было изнемог от 
раны и пегони, Рахманов нашел 
у берега горного озера Арасан, 
но, увидев охотника, животное 
сорвалось с места и бросилось в 
чащу. Откуда олень взял силы7 
Осмотрев место лежки оленя, 
Рахманов увидел, что здесь бьют 
из-под земли горячие источники. 
Он сам искупался в них и вдруг 
почувствовал необычайный при
лив сил и бодрости. Такова ле- 
1 енда.

Целебные ключи, получившие 
имя своего первооткрывателя, 
пол/чи'-и широкую известность и 
стали местом настоящего палом
ничества. Выяснилось, что воды 
источников исцеляют многие рев
матические и кожные заболева
ния, способствуют быстрому за
живлению ран. О Рахмановских 
ключах с восхищением отзыва
лись ьсе исследователи Алтая, 

писал о них и известный амери
канский журналист и путешест

венник Джордж Кеннан в своей 
книге «Сибирь и ссылка». Совре- 
менно1Э специалисты утвержда

ют, что веды алтайских Рахма- 
новених t-лючей не уступают по 
лечебным свойствам водам самых 
знаменитых европейских нурор- 
тоз.

Однако живописные заросшие 
тайгой горы Рудного Алтая, при
дающие такую красоту окрестно
му пейзажу, делают нлючи труд
нодоступными. Жаждавшие исце
ления люди должны были верхом 
на лошадях и пешком преодоле
вать тяжелые горные перевалы, 
пересекать опасные речки. Все 
эго недолго задержало курортное 
освоение окрестностей озера Ара
сан. Теперь с этими местами ор
ганизовано удобное и надежное 
сообщение.

На берегу горного озера вырос
ли семь жилых корпусов, элек
тростанция, пекарня. Это первая 
очередь нового санатория, рас
полагающего всеми благами сов
ременного комфорта и высоко
квалифицированным медицин

ским персоналом.
(АПН).

Народный
театр

на гаст ролях
На днях пароходом областно

го управления культуры по 
Оби, а затем вверх по Чулыму 
отправился в сельские гастроли 
коллектив народного драмати
ческого театра Дома культуры 
имени Н. Островского. В репер
туаре театра три спектакля: 
«Хитроумная влюбленная» Ло
пе де Вега, «Любовь к челове
ку» А. Карачева и «Дело Гле
ба Рагозина» И. Эвольд. Марш
рут театра лежит через Моря- 
ковку, Кожевникове, Молчано
ве, Усть-Чулым, Асино, Зырян
ку и Тегульдет. Возглавляет 
самодеятельный коллектив ре
жиссер Геннадий Пименов.

3. НАВАШИН.
--------------------------------- --------------5--------

ОДНОСЕЛЬЧАНАМ- 
ОБ ИСТОРИИ СЕЛА

Вечер вопросов и ответов — 
не такое уж необычное меро
приятие в наших селах, тем бо
лее в районном центре. И все- 
таки очередной вечер такого 
рода, состоявшийся в минув
ший понедельник в с. Перво
майском, был в значительной 
степени необычным. Дело в 
том, что в его программе зна
чилось: «Рассказ об истории 
нашего села. Докладчик — ди
ректор средней школы А. Н. 
Сабанцев». Не удивительно, 
что в районном Доме культуры 
было особенно многолюдно. 
Первомайцы задали директору 
школы много вопросов. На во
просы присутствовавших по 
международному положению от
вечал секретарь райкома КПСС 
В. И. Никитин, а на те, которые 
касацись проблем семьи, любви 
и дружбы, — врач М. Я. Пере- 
косова.

В. ВОВИН.
шятттяттттттятттвтятттттяшттяяшшяштшяштвтттятт

ПОГОДА
27 мая по Томской области 

ожидается переменная облач
ность, преимущественно без 
осадков. ветер переменный, 
5 — 10 метров в секунду, темпе
ратура по западным районам 
21 — 26 градусов тепла, по 
остальной территории—16—21 
градус тепла.

28—31 мая — преимущест
венно без осадков, в середине 
срока местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер запад
ный, 7—12 метров в секунду, 
температура ночью 3—8 граду
сов тепла, днем — 20 — 25 гра
дусов тепла, в середине срока 
ночью 2 — 7 градусов тепла, 
возможны заморозки, днем — 
15—20 градусов тепла.

В Томске 27 мая переменная 
облачность, без осадков, ветер 
переменный, 5—10 метров в 
секунду,, температура днем — 
21—23 градуса тепла.

Кажется, давно ли вели родители в школу первоклассников, и вот 
прошло уже десять лет. Закончены занятия, через несколько дней 
начнется последний школьный этап выпускника—экзамены.

В этот день улыбается молодым весна, ветер играет их волосами. 
Впереди — большая жизнь, вузы, заводы, стройки.

НА СНИМКЕ: выпускники школы № 12 г. Томска.
Фото И. Дубицкого.. •.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Веское слово секундомеров
Ко ма н д а  С С С Р — п об е д ите льница 

19-й в е л о г о н к и  мира.
Победителями. 19-й велогонки 

мира стали команда СССР и фран
цуз Бернар Гюйо.'

Гюйо лавровый венок достался в 
нелегкой борьбе. Его результат- 
57 часов 49 минут 33 секунды — 
примерно на 2 минуты лучше вре
мени нашего Александра Дохляко- 
ва, занявшего второе место. Зато 
необыкновенно трудно оказалось 
выиграть сборной команде СССР. 
Большую тактическую мудрость, 
возросшее мастерство и завидную 
физическую подготовку показали 
наши друзья — велогонщики ГДР, 
Чехословакии и особенно Поль
ши, буквально «наступавшие на

пятки''- команде лидеров. Впервые 
— за историю крупнейшей в ми
ровом календаре шоссейной мяо* 
годневпой велогонки любителей — 
столь ничтожно мал интервал меж
ду первой и второй командами — 
всего 6 секунд!

Перед последним этапом наши 
ребята выигрывали у команды 
Польши 3 минуты 46 секунд. Вы
играв последний этап командой, 
польские гонщики сумели, однако, 
отыграть 3 минуты 40 секунд! 
Третье место заняли спортсмены 
ГДР.

В шестерку лучших попал и 
наш Алексей Петров.

Впереди— снова киевляне
В очередном матче победа над 

московскими одноклубниками со 
счетом 2:0 сделала киевских дина
мовцев единоличными лидерами 
чемпионата. Надолго ли? На. этот 
вопрос даст ответ матч «Спарта
ка» (Москва) с «Араратом» (Ере
ван).

Победное шествие бакинского 
«Нефтяника» в чемпионате стра
ны по футболу сегодня остановил 
ленинградский «Зенит». Он вы
играл со счетом 3:1 (0:1).

Совсем недавно на зеленом по
ле московского стадиона «Динамо»

ВИКТОР ПОПРАВЛЯЕТ 
В Л А Д И М И Р А

КИЕВ, 25 мая. (ТАСС). Чемпи
он мира в полусреднем весе мо
сковский штангист Виктор Курен- 
цов установил новый мировой ре
корд, толкнув 179 килограммов. 
Это на 0,5 килограмма лучше до
стижения армейца из Киева Вла
димира Беляева.

Этот выдающийся результат по
казан сегодня на проходящем в 
столице Украины первенстве штан
гистов военных учебных заведе
ний.

футболисты донецкого «Шахтера» 
нанесли поражение чемпионам 
страны—торпедовцам, а во втор
ник—второй московской команде—- 
«Локомотиву» — 2:1 (2:0). Этот 
матч был для горняков -юбилей
ным— 500-м в розыгрыше, первен
ства страны. - • !

Алма-атинский «Кайрат» пос
ле трех подряд поражений на чу
жих полях сегодня у себя дома 
выиграл у футболистов куйбышев
ской команды «Крылья Советов» 
— 3:0.

Армейцы Ростова со счетой 1:0 
победили динамовцев Минска, 
ЦСКА взяло верх над кутаисским 
«Торпедо» — 3:2, встреча земля
ков—одесских акоманд «Черномо
рец» и СКА принесла победу ар
мейцам — 1.0.

В П Е Р В Ы Е  
В ПОЛУФИНАЛЕ
БЕЛГРАД, 25 мая. (ТАСС).

Сборная юношеская команда 
СССР по футболу, сыграв ‘ сего
дня в городе Субботице вничью— 
0:0 со сборной командой' Венгрии, 
— впервые ьышла в полуфинал 
турнира УЕФА.

МАТЧ БУДЕТ, НО... С ИТАЛЬЯНЦАМИ
Намеченный на 29 мая поеди

нок сборной СССР с футболиста
ми Бразилии не состоится, так 
как бразильская конфедерация не 
смогла достигнуть договоренности 
с европейскими странами о турне 
своей команды, предполагавшей, 
выступать, без «звезд».

И все же воскресный матч в 
Лужниках будет. Только спаррин
гом — партнером сборной СССР

явится итальянский профессио
нальный клуб «Ланеросси» из го
рода Винченца, который по дороге 
в Москву потерпел поражение' от 
сборной Польши (счет 1:4) ,и пер
вым соперником! которого стало 
26 мая московское «Торпедо».

(ТАСС).

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
27 мая, последний раз в сезоне—  

«Денис Давыдов».
28 мая —  «Между ливнями».
Начало спектаклей в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Чистые пруды»
—  9-20, 11-05, 12-50, 14-35, 16-25. 
18-15, 20-05, 21-55. Фильм для 
взрослых.
Малый зал —  «Рано утром» •—
9- 20, 11-10. 13, 14-50, 16-40, 18-30, 
20-20, 22-10..
Зал кинохрониии —  «Париж- 
Париж» - -  9-30, 11-45, 14, 16-15,
18- 30, 20-45. «Удивительное ря
дом» —  10-30, 12-45, 15, 17-15.
19- 30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Чистые пруды»
10- 50. 12-40. 14-30, 16-20, 18-10.
20, 21-50.
Для детей —  «Юнга со шхуны 
«Колумб» —  9-25.
Зеленый зал —  «Чистые пруды»
—  9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18- 40, 20 30, 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Чистые пруды»
—  9-2Q. 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21. 22-35.
Малый зал —  «Рано утром» —
9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 17. 18-50,
20- 40, 22-25.

«ПИОНЕР»
«О чем молчала тайга?» —  9 20,
11- 05, 12 50, 14 35, 16-20. «Ра
бочий поселок» (две серии)
—  18-05, 20-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Молочник из Мяэкюла» —  17, 
19, 21. Фильм для взрослых. 

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Цветок в пыли» (две серии) —  
16. '

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что 8 июня, в 18 час., в аудитории 17-й на заседа
нии объединенного межвузовского ученого совета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

В. А. Золотаревым на тему: «Создание и организационно-поли
тическое укрепление комсомольских организаций Западной Си
бири (конец 1919—1925 гг.)  ̂ и А. И. Лебедевым на тему: 
«Партийное руководство индустриализацией строительства и 
созданием постоянных квалифицированных кадров строителей 
в Кузбассе после XX съезда КПСС (1956—1963 гг.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

**
*

!
В целях прекращения уничтожения парковых лесов и зеле

ных- насаждений по улицам города, предотвращения разруше
ния склонов гор на городских землях Томский горисполком, на 
основании решения сессии городского Совета депутатов трудя
щихся от 12 марта 1963 г. «О плане благоустройства и. повы
шении санитарной культуры города» запретил производить по
садку огородов в парковых лесах, между зеленых насаждений 
по улицам города и в других местах отдыха трудящихся, по 
обоим берегам реки Ушайки от устья до Казанского моста, по 
склонам горы Каттак, но берегу р. Томи от Лагерного сада до 
реки Басандайки и на осгровах «Заячий» и «Семейкин», а так
же запретил самовольную раскопку лугов и раскорчевку ку
старников под огороды за рекой Томью.

Горисполком обращает внимание граждан на го, что для рас 
копок городских земель под огороды, добычу песка, глины и 
другого грунта во всех других местах следует получить разре
шение горисполкома. 1

Гражданам, проживающим вблизи оврагов и склонов, рекомен
дуется производить на них посадку декоративных лесных, ку
старниковых пород и ПЛОДОВО-ЯГОДНЫХ культур/ -

Граждане, виновные в нарушении настоящего решения, будут 
привлекаться к ответственности.

\

!

I
I
*
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Коллективы, партийные и 
профсоюзные организации Но
восибирского территориального 
геологического управления Сре
дне-Обской комплексной геофи
зической экспедиции с глубо
ким прискорбием извещают, что 
25 мая скоропостижно скончал
ся старейший геолог, один из 
первооткрывателей богатства 
недр Сибири и Крайнего Севе
ра, кандидат геолого-минерало
гических наук, член КПСС, 
старший геолог Средне-Обской 
комплексной геофизической эк
спедиции

ЛУГИНЕЦ 
Иван Петрович

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Домостроительно - монтажному 
управлению требуются на посто
янную работу! штукатуры, маля
ры, печники, плотники, мастера, 
рабочие всех строительных спе
циальностей, кассир.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 238 «а» (ав
тобус № 17, остановка конеч
ная), телефон № 72-4-90, дополни
тельный I, отдел кадров.

2 — 2
Таксомоторный парк приглаша

ет на работу: старшего кассира, 
заправщиков, автоэлектриков, 
карбюраторщиков, автослесарей, 
токарей.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров. 2—1

Томский госуниверситет им. 
В. В, Куйбышева доводит до све
дения граждан, что посадка огоро
дов в районе озера, расположенно
го по улице Московский тракт, 
переулок Кузнечный—внизу кор
пуса университета — запрещена.

Участок отведен под строитель
ство спортивного комплекса.

Стадиону «Труд» срочно требу
ются рабочие (мужчины и женщи
ны)..

За справками обращаться к ди
ректору стадиона,

п р л м . И Л Н И Н А Л

Телефоны: отьет. секретаря ~  31-19, 
секретариате —  42-40: отделов: пар
тийной жизни —  52-23, пропаганды 
—  47-45. промышленности, строитель
ства и транспорта —  37-75. сельско
хозяйствен -ю1 о —г 37-39, науки и 
школ —  42 46, советсного строитель
ства и быта — 37-77 писем и раб
селькоровской сети —  37-38 и 31-47, 
информации — • 51-61, бухгалтерии и 
отдела объявлений —  37-36, стеногра
фистки —  52-02.

г. Томен 50, типография Ne 2 «Крас
ное знамя».
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